
ЛЮБИТЕЛЯМ 
АВТОСПОРТА!

Организационный комитет соревнований

6-7 февраля 2010г.     6-7 февраля 2010г.     
в с.Бужарово в с.Бужарово 

Истринского района со-Истринского района со-
стоится этап Чемпионата, стоится этап Чемпионата, 
Первенства и Кубка России Первенства и Кубка России 
по автокроссу       «Приз по автокроссу       «Приз 
Министра транспор-Министра транспор-

та Московской области».  та Московской области».  
Торжественное открытие Торжественное открытие 
соревнований в 11.00 час.соревнований в 11.00 час.

07.02.2010 с пл. Урицкого       07.02.2010 с пл. Урицкого       
г. Истра будет организована г. Истра будет организована 
бесплатная  перевозка зри-бесплатная  перевозка зри-
телей автобусами к месту                                                телей автобусами к месту                                                
проведения соревнований.проведения соревнований.
Отправление автобусов:                   Отправление автобусов:                   

1 рейс в 9 час. 30 мин.                                              1 рейс в 9 час. 30 мин.                                              
2 рейс в 10 час. 30 мин.2 рейс в 10 час. 30 мин. РЕ
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Прошлый год ударил по 
рынку труда: количество 
вакансий сократилось 
более чем на 20 процентов. 
Между тем, и среди этих 
вакансий большинство было 
адресовано представителям 
рабочих специальностей 
— в то время, как среди 
жителей, обратившихся 
в центр занятости, только 
треть трудилась раньше по 
профессии рабочего. 

Н
аибольшее число вакансий, 
как и раньше, поступает от 
строительных, торговых и 

промышленных предприятий, но 
если запросы на строителей и тор-
говых работников даже несколь-
ко увеличились, то в обрабатываю-
щей промышленности количество 
вакансий в 2009 году снизилось 
почти вдвое.

По данным Истринского цен-
тра занятости населения числен-
ность зарегистрированных рабо-
тающих жителей района по итогам 
прошлого года составила 62 тыся-
чи 300 человек, причем 13 тысяч 
из них ездят на работу в Москву и 
Красногорский район. В прошлом 
году за помощью в поиске рабо-
ты в центр занятости обратилось 
на 22,4 процента человек больше, 
чем в позапрошлом, и было заре-
гистрировано 643 безработных — 
в то время, как до пика кризиса, в 
ноябре 2008, такой статус имело 
только 198 человек. Также стоит от-
метить, что постепенно среди без-
работных уменьшается доля жен-
щин — в декабре их было почти на 
10 процентов меньше, чем год на-
зад — зато растет количество без-
работных с высшим и средним 
профессиональным образовани-
ем. Более половины жителей райо-
на, находящихся в поиске работы, 
проживают в сельской местности. 

Как сообщили нам в центре за-
нятости, среди вакансий, в рав-
ной степени доступных для муж-
чин и для женщин, требуются 
врачи, технологи, менеджеры, 
инженеры-конструкторы, инжене-
ры производственно-технических 
отделов. В блоке вакансий для жен-
щин устойчив спрос на швей, гор-
ничных, продавцов, уборщиц. На 
должности служащих в этом бло-
ке вакансий преобладают запро-
сы на специалистов со средним 
профессиональным образовани-
ем: медсестра, воспитатель. В бло-
ке вакансий для мужчин около 90% 
— рабочие специальности, при-
чем наиболее востребованы ква-

лифицированные рабочие: слеса-
ри разных профилей, ремонтники 
технологического оборудования, 
водители, газоэлектросварщики, а 
также работники без специальной 
подготовки с низким уровнем зара-
ботной платы - дворники, подсоб-
ные рабочие. На должности спе-
циалистов требуются электрики, 
электромонтеры, механики, прора-
бы. Говорить о средней заработной 
плате, по словам директора центра 
занятости Татьяны Гольневой, не 
имеет смысла, поскольку разброс 
зарплаты слишком велик — от ми-
нимальной ставки в 6 тысяч 700 
рублей для неквалифицирован-
ных рабочих до 40 тысяч для ме-
неджеров, офисных сотрудников и 
квалифицированных рабочих. 

Несмотря на все сложности, 
уровень безработицы, установив-
шийся в начале года, повышался 
незначительно, и в результате оста-
новился на уровне единицы — хо-
роший показатель для Московской 
области. Ситуацию удалось стаби-
лизировать во многом благодаря 
проведению целевой программы 
«Содействие занятости населения», 
которая позволила трудоустроить 
2871 жителя района — это поч-
ти на 40 процентов больше, чем в 
2008 году. Средняя продолжитель-
ность безработицы в 2009 году 
оказалась даже ниже показателей 
предыдущего года — чуть меньше 
четырех месяцев. Кроме того, со-
трудники центра занятости орга-
низовали в течение года восемь яр-
марок вакансий, и трудоустроили 
по программам временного трудо-

устройства 691 человек. Особенно 
тяжело оказалось реализовать про-
грамму временного трудоустрой-
ства несовершеннолетних в воз-
расте от 14 до 16 лет в свободное от 
учебы время. 

— Надо отметить поддержку и 
понимание в этом вопросе адми-
нистрации района, — отмечает ди-
ректор центра занятости Татьяна 
Гольнева. — Были выделены фи-
нансовые средства на выплату зара-
ботной платы, без которых нельзя 
было бы выплатить материальную 
поддержку из средств федерально-
го бюджета. Хорошо поработали 
многие школы района. В конечном 
счете нам удалось трудоустроить 
даже больше несовершеннолет-
них, чем было запланировано. 

Финансовый кризис обу-
словил появление финансово-
экономических проблем на ряде 
предприятий района, что приве-
ло к изменению ситуации на рын-
ке труда. «Сорок  пять организаций 
подали  нам сведения о сокраще-
нии своих сотрудников, — рас-
сказывают в центре занятости. 
— В списки высвобождаемых, по-
данные в 2009 году предприятия-
ми Истринского района, включе-
ны 592 человека, но фактически 
было высвобождено значительно 
меньше, 280 человек, в том числе 
104 человека — в связи с массовым 
увольнением». 

Для решения проблем тру-
доустройства была принята 
«Программа дополнительных 
мероприятий, направленных 
на снижение напряженности на 

рынке труда Московской обла-
сти». Участие в этой програм-
ме приняли пять предприятий 
Истринского района. Объем фи-
нансирования программы соста-
вил 3 млн. 678 тысяч рублей, а в 
ходе ее проведения сумма была 
увеличена до 5 млн. 553 тысяч. 
В программу входили организа-
ция опережающего обучения, ор-
ганизация общественных работ, 
временного трудоустройства — 
все эти мероприятия позволили 
сотрудникам предприятий, на-
ходящихся в сложной финан-
совой ситуации, заранее приоб-
рести более востребованные на 
рынке труда навыки и, таким об-
разом, упростить себе поиски ра-
боты в случае сокращения, а са-
мим предприятиям — временно 
облегчить нагрузку на выплаты 
сотрудникам, стабилизировать 
ситуацию и в некоторых случаях 
отказаться от сокращений. Кроме 
того, в программу было включено 
содействие самозанятости насе-
ления — то есть консультацион-
ной и частичной финансовой по-
мощи частным лицам в открытии 
собственного бизнеса. 

— Прошлый год, несомненно, 
оказался сложнее 2008-го, — отме-
тила Татьяна Николаевна, подво-
дя итоги, — но рост безработицы, 
хотя и был, не оказался критиче-
ским. Можно говорить о том, что в 
Истринском районе ситуация ста-
бильна, а в нынешних условиях 
это очень важно.

Наталья КУЛИКОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

РЫНКУ ТРУДА НУЖНА 
ФИЗИЧЕСКАЯ СИЛА

Больше 70 процентов вакансий адресованы рабочим специальностям

КАК КРИЗИС ОТРАЗИЛСЯ НА СИТУАЦИИ 
В РАЙОНЕ, И ДЕЙСТВИТЕЛЬНО ЛИ 
ИМЕННО ОН СТАЛ ОСНОВНЫМ СОБЫТИЕМ 
УШЕДШЕГО ГОДА? ОБ ЭТОМ И МНОГОМ 
ДРУГОМ РАССКАЗАЛА «ИВ» ГЛАВА 
ИСТРИНСКОГО РАЙОНА АННА ЩЕРБА.   
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В ДЕТСТВЕ ПЕРЕЖИВШИЙ СИРОТСТВО 
И ГОЛОД, ПРОШЕДШИЙ ВОЙНУ, СТЕПАН 
ПЕТРОВИЧ ПОЧТАРКИН НЕ РАСТЕРЯЛ 
ЖИЗНЕЛЮБИЯ, ИНТЕРЕСА К ЖИЗНИ, 
СТОЙКОСТИ. 
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НА БАЗЕ ГЛЕБОВСКОЙ ШКОЛЫ ПРОШЕЛ 
СЕМИНАР РАБОТНИКОВ СФЕРЫ 
ОБРАЗОВАНИЯ. УЧАСТНИКИ ОБСУЖДАЛИ 
ЭКСПЕРИМЕНТ ПО ВНЕДРЕНИЮ НОВЫХ 
ЗДОРОВЬЕСБЕРЕГАЮЩИХ ТЕХНОЛОГИЙ.
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СОБЫТИЕ

Наши люди                           
на Олимпиаде

Неделя осталась до начала Зимних 
Олимпийских игр в канадском 
Ванкувере. На этот раз в составе 
российской делегации на игры поедут 
спортсмены лыжного центра «Истина» 
Ольга Завьялова и Сергей Новиков. 

В качестве почётного гостя в Ванкувере 
будет житель Истринского района четырех-
кратный олимпийский чемпион Николай 
Зимятов. И если о них «ИВ» рассказывали уже 
не раз, то следующего участника мы сегод-
ня представляем впервые. На Олимпийские 
игры отправится житель Новопетровского — 
начальник национальной олимпийской муж-
ской сборной команды России по хоккею с 
шайбой Олег Шулья.

На этой должности Олег второй год. Шёл 
к этому долго, постепенно. К хоккею при-
общился с самого детства с помощью ба-
бушки, которая очень любила хоккей. Всей 
семьей смотрели хоккейные матчи чемпи-
онатов мира и СССР. Бабушка была поклон-
ницей ЦСКА, всю команду знала по именам 
и фамилиям. Сам Олег с детства тоже любил 
играть в хоккей. Мечтал стать хоккеистом, но 
не сложилось.

— Нас было трое детей, — говорит Олег 
Альбертович. — Росли мы без отца, посколь-
ку он был военным и погиб при исполнении 
служебных обязанностей. С финансами было 
тяжело, в общем, не получилось из меня про-
фессионального хоккеиста. Но я ещё в дет-
стве поставил себе цель: вырасту, всё равно 
буду с командой. Видите, мечты сбываются.

Окончание на стр. 2



Окончание. Начало на 
стр.1

Как большинство его 
сверстников, окончив 
Новопетровскую школу, Олег 
пошёл работать на местную 
птицефабрику. После извест-
ных экономических преоб-
разований пришлось искать 
новую работу — устроил-
ся в хоккейный клуб ЦСКА. 
Вначале рабочим на заливку 
льда. Потом предложили ра-
ботать вторым администрато-

ром команды мастеров ЦСКА. 
В итоге проработал в клубе 
пятнадцать лет.

— В прошлом году после 
чемпионата мира в ЦСКА сме-
нился тренерский штаб и ру-
ководство, — продолжает 
Олег Шулья. — В то время тре-
неры ЦСКА Вячеслав Быков и 
Игорь Захаркин возглавляли 
и национальную команду, где 
я им помогал в подготовке к 
чемпионату мира в Квебеке. 
Однако сам на чемпионате не 
был. В Швейцарии, в Берне, в 

прошлом году был уже в со-
ставе тренерского штаба и 
получил в итоге золотую ме-
даль чемпиона мира. Сейчас я 
работаю только в националь-
ной команде.

— Как смотрят на вашу 
работу домашние?

— Нормально. У меня заме-
чательная жена Наталья. Она 
сама занималась спортом. 
Работает в Новопетровской 
школе учителем истории и об-
ществознания. Дочь Татьяна и 
сын Владислав тоже дружат со 
спортом.

— Олег Альбертович, на-
деемся, вы продолжите по-
бедную традицию села 
Новопетровское. На олимпий-
ских играх уже побывали два 
наших жителя и оба приеха-
ли домой триумфаторами, 
завоевав в итоге пять золо-
тых медалей.

— Очень хотелось бы сде-
лать это, но не будем загады-
вать. (Олег Шулья входит в 
штаб команды и в случае удач-
ного её выступления может 
быть награждён олимпий-
ской медалью - прим. авт.). 
На Олимпиаде нашим хок-
кеистам наверняка придётся 
нелегко. Те же канадцы жаж-
дут реванша за два поражения 
подряд на последних чемпио-
натах мира.

— Какое настроение сейчас 
у хоккеистов национальной 
команды?

— Олимпиада — турнир 
особенный, борьба будет жар-

кой. И наши хоккеисты гото-
вы к этому. Что касается сбор-
ной Канады, то они хотели 
обыграть нас ещё в Квебеке, 
а потом жаждали реванша в 
Берне. Результат вы знаете.

Но у нас тоже есть свои 
цели. Во-первых, вернуть себе 
звание олимпийских чемпио-
нов. А во-вторых, третий раз 
подряд обыграть канадцев. 
Чтобы это стало закономер-
ностью, как раньше, когда ка-
надцы боялись нашу команду 
и называли её «Красная ма-
шина», которая сметает всё на 
своём пути!

Владимир САЯПИН,
фото Светланы 

ХОХЛОВОЙ 
и ИТАР-ТАСС
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№ 5
НОВОСТИ

ОФИЦИАЛЬНО

График постановки на очередь в муници-
пальные дошкольные образовательные учреж-
дения Истринского муниципального района                     
на февраль 2010 года

Число Время Местонахождение

08, 15, 27 
февраля

11.00-
18.00

Администрация 
Истринского 

муниципального 
района ( г. Истра, пл. 

Революции, д.4 (ком. 91)

10 
февраля

10.00- 
17.00

Центр занятости                
г. Дедовска

17 февраля
10.00-
17.00

Администрация           
СП Букарёвское

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Управление по культуре и спорту, спортив-
ная общественность Истринского района, кол-
леги по работе поздравляют старшего методиста 
Истринской ДЮСШ управления образования 
Александра Григорьевича Кокунова с 65-летием 
со дня рождения. Желают ему здоровья и успе-
хов в подготовке юных спортсменов.

ИНФОРМАЦИЯ

ВНИМАНИЮ ЖИТЕЛЕЙ 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ!

Изменился адрес работы Общественной при-
ёмной по вопросам организации исполнения за-
конодательства Российской Федерации об обо-
роте наркотических средств, психотропных 
веществ и их прекурсов.

В настоящее время приём граждан осуществля-
ется в Приёмной Правительства Московской об-
ласти по адресу: Москва, Садовая-Триумфальная 
ул., д. 10/13, стр. 2 каждый третий понедельник 
месяца с 10.00 до 13.00. 

Телефон для записи на приём: (498) 602-
04-23.

АКТУАЛЬНО

Новая декларация

В работе государственной 
регистрационной службы произошли 
изменения.

По сообщению истринского отдела управле-
ния Федеральной регистрационной службы по 
Московской области, в связи со вступлением в 
законную силу приказа Министерства эконо-
мического развития Российской Федерации от 
03.11.2009 № 447 «Об утверждении формы де-
кларации об объекте недвижимого имущества» 
с 26.01.2010 на государственную регистрацию 
прав на объекты недвижимого имущества, рас-
положенные на предназначенном для ведения 
дачного хозяйства или садоводства земельном 
участке либо иные объекты недвижимого иму-
щества (если для строительства, реконструк-
ции такого объекта недвижимого имущества не 
требуется в соответствии с законодательством 
Российской Федерации выдача разрешения на 
строительство) необходимо представлять декла-
рации об объекте недвижимого имущества но-
вого образца.

Кроме того, 29.01.2010 вступает в законную 
силу Федеральный закон от 27.12.2009 № 374-
ФЗ, которым вносятся изменения в главу 25.3 
части второй Налогового кодекса Российской 
Федерации в части изменения размера государ-
ственной пошлины за государственную реги-
страцию прав на недвижимое имущество и сдел-
ки с ним.

Узнать размер государственной пошлины, а 
также получить бланки декларации нового об-
разца вы можете в понедельник, среду с 9.00 до 
18.00, вторник, четверг с 10.00 до 19.00 и в пятни-
цу, субботу с 9.00 до 17.00 по адресу: Московская 
область, г. Истра, ул. Ленина, д. 3, каб. № 9.

Информацию о размере государствен-
ной пошлины читайте на стр. 12. 

СОБЫТИЕ

НАШИ ЛЮДИ                         
НА ОЛИМПИАДЕ

Олег Шулья отправится на 
Олимпиаду из Новопетровска

От наших хоккеистов на Олимпиаде ждут первого места

По данным Истринского 
УВД за минувшую неделю, 
с 25 января по 1 февраля, 
на территории района 
было зарегистрировано 
199 происшествий, из них 
63 преступления. За этот 
же период раскрыто было 
63 преступления, в том 
числе 3 грабежа, 5 фактов 
мошеннических действий, 
1 случай хулиганства 
и 19 фактов нанесения 
телесных повреждений 
разной степени тяжести.

В понедельник в дежурную 
часть с заявлением о пропаже 
42-летней родственницы, ко-
торая 15 января ушла из дома 
и до настоящего времени не 
вернулась, обратился житель 
Истры гражданин М. Во втор-
ник с похожим заявлением 
пришла в милицию граждан-
ка Ф.: она просила разыскать 
ее бывшего супруга, с кото-
рым вот уже четыре года она 
не поддерживает связь. Еще из 

пропавших на прошлой неде-
ле — несовершеннолетняя ис-
тринка, которая и ранее неод-
нократно уходила из дома.

В ночь с понедельника на 
вторник неизвестные, подо-
брав ключ к замку, проник-
ли в помещение бухгалтерии 
Ядроминского ЖКХ, из сейфа 
которого похитили деньги в 
сумме 218 тысяч рублей. 

В милицию обратился муж-
чина и рассказал, что еще в 
августе он подвергся изби-
ению со стороны двух сво-
их знакомых и двух неизвест-
ных граждан, которые к тому 
же похитили у него докумен-
ты и деньги в сумме около 10 
тысяч рублей, а в дальнейшем 
продолжили вымогать у него 
деньги, в чем и преуспели: до-
бычей злоумышленников ста-
ли 30 тысяч рублей.

Родители двух несовершен-
нолетних детей заявили в ми-
лицию о том, что еще 25 ян-
варя молодые люди отняли у 
них мобильные телефоны. В 

ходе оперативно-розыскных 
мероприятий  были задержа-
ны два человека.   

Во вторник воры проник-
ли в квартиру по улице Босова 
в Истре, откуда похити-
ли норковую шубу и золотые 
украшения. 

В среду золотые ювелирные 
изделия были украдены из 
квартиры по улице Адасько. 
Тогда же деньги в сумме 150 ты-
сяч рублей похитили из квар-
тиры в Дедовске, а из частного 
гаража в СНТ «Дальний» неиз-
вестные украли снегоход.

В четверг мелкие кра-
жи продолжились в поселке 
Глебовский, где неизвестные 
мошенники разжились день-
гами в сумме 25 тысяч рублей. 
Подобный случай произошел 
и в Истре. Кроме того, в мили-
цию с повинной явился граж-
данин А., который признался 
в совершенной еще в сентябре 
в Дедовске краже  мобильного 
телефона и травматического 
пистолета. 

В пятницу воры, подобрав 
ключи, проникли в кварти-
ру на Рабочем проезде, отку-
да похитили 7 тысяч рублей и 
мобильный телефон.

В субботу  из павильона 
торгового комплекса в Истре 
была похищена кожаная курт-
ка, а на рынке у женщины из 
сумки вытащили кошелек, в 
котором находилось около 2 
тысяч рублей. А вот гражданка 
Н. исхитрилась обманным пу-
тем завладеть банковской кар-
точкой, с которой в период с 
апреля прошлого года сняла 
115 тысяч рублей.   

Воскресенье началось кра-
жей мобильных телефонов 
из частного дома по улице 
Красной в Дедовске, а закон-
чилось кражей диагностиче-
ской системы, телефонов и 
мобильных раций из помеще-
ния автомастерской в поселке 
Первомайский. 

Елена СОЛДАТОВА

КРИМИНАЛ

В роли потерпевших граждане                    
и автосервисы
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На такое приглашение нельзя 
было не откликнуться, и 
большая часть любителей 
поэзии и юмора, конечно, 
собралась пойти в 
Истринскую районную 
библиотеку им. А.П. Чехова, 
хотя в то же время проходила 
встреча с истринскими 
поэтами и в городской 
библиотеке № 1. 

Н
а творческий вечер са-
тирика, юмориста, по-
эта и писателя Евгения 

Обухова пришли и дети, и уча-
щиеся, и взрослые. Видимо, ин-
теллектуальный голод – тоже 
«не тётка».

Выступление Евгения Обухова 
пришлось на 29 января, как раз на 
день 150-летия рождения Антона 
Павловича Чехова, писателя, об-
ладавшего тонким чувством юмо-
ра. Народу был полный зал. После 
вступительного слова Татьяны 
Владимировны Вартановой, за-

местителя директора библиоте-
ки, и выступления участников 
литературно-музыкальной го-
стиной «Лад» школы им. Крупской 
(руководитель Татьяна Белова), 
которые представили реферат с 
фрагментами стихов, рассказов и 
фраз юмориста, и даже театраль-
ную сценку, выступил сам «вино-
вник» смеха. К своему юбилею он 
издал два сборника: «Полтинник 
пять» и  «Вышедшее из невошед-
шего», откуда зачитал некоторые 
стихи, юморески. Рассказал не-
сколько «баек» из своих путеше-
ствий, встреч с людьми, а у него 
их много — так же, как и мно-
го друзей, известных юмори-
стов, сатириков. Он работал и в 
«Литературке», и вёл передачу на 
ТВ «Вокруг смеха» после ушедше-
го Александра  Иванова, работал 
с Региной Дубовицой, выпускал 
совместный журнал «Аншлаг». 
Но главным местом его рабо-
ты до сих пор является журнал 
«Филателия», куда он пришел ря-

довым сотрудником, а вернул-
ся (после некоторой отлучки) 
главным редактором. Начинал 
он и в «Ленинском пути», т.е 
«Истринских вестях», чем гордим-
ся – какие кадры куём!  Отныне и 
всегда наиглавнейшее место ра-
боты писателя – письменный 
стол и пишущая машинка.

А напоследок одна «байка», рас-
сказанная Евгением. Едет он в ку-
пейном вагоне с Трушкиным. 
Тот вышел в коридор, стоит у 
окна. Впереди него мальчишеч-
ка полтора-два годика: наблюдая 
пейзаж из окна, жестикулирует 
руками и пытается что-то ска-
зать. Трушкин, глядя сверху вниз 
на мальчонку:

«Да, разворовали всё, 
разворовали…»

 Так что улыбались во весь рот 
и смеялись не по разрешению, а 
от души.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото Сергея ЛАВРЕНКО

ВСТРЕЧА

«СМЕЯТЬСЯ РАЗРЕШАЕТСЯ!»

Первенство Москвы и Московской 
области (ЦФО), организованное Лигой 
профессионалов восточного танца, 
прошло недавно в Мытищах. Юная 
танцовщица из студии «Шаг вперед» 
Мария Карпова по результатам конкурса 
уверенно вышла на первое место в 
номинации «Юниоры. Начинающие». 

В этой же номинации третье место заня-
ла жительница поселка Глебовский Виктория 
Гончарова. А в номинации «Формейшн» 
(Большие группы) коллективу студии было 
присуждено второе место. Все победите-
ли были награждены медалями и дипломами 
Первенства, а в подарок от организаторов полу-
чили DVD-диски с обучающими программами.

Руководитель студии «Шаг вперед» Олеся 
Истомина считает, что регулярное участие в 
танцевальных конкурсах разного уровня — это 
важный элемент учебного процесса.

— Выезжая на соревнования, мои воспи-
танницы получают возможность объективно 
оценить результаты своей работы, — говорит 
она. — Обмен опытом с другими коллектива-
ми позволяет совершенствовать уровень ма-
стерства. А для  родителей это возможность 
порадоваться успехам детей. Сейчас мы гото-
вимся к ежегодному  танцевальному конкур-
су «Жемчужины Востока», который пройдет в 
Зеленограде 7 февраля.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из архива студии

МАСТЕРСТВО

Натанцевали три медали
Воспитанники Глебовской студии «Шаг вперед» 
вновь стали призерами престижного конкурса

РЕСТАВРАЦИЯ

Генеральный 
проектировщик определен

По результатам заседания конкурс-
ной комиссии по оценке и сопоставле-
нию заявок на участие в конкурсе на пра-
во заключения договора на выполнение 
функций Генерального проектировщи-
ка по воссозданию исторического облика 
Воскресенского Ново-Иерусалимского став-
ропигиального мужского монастыря опре-
делен победитель — Государственное  уни-
тарное предприятие культуры Центральные 
научно-реставрационные проектные мастер-
ские Министерства культуры Российской 
Федерации.

Соб.инф. 
 

ИГРА

«Чеховцы» знают про 
Чехова больше всех

Очередной тур районного чемпионата 
по игре «Что? Где? Когда?» состоялся 
на базе истринского педколледжа в 
воскресенье. 

Организаторы районных игр «Что? Где? 
Когда?» сотрудники отдела по молодежной по-
литике истринского управления образования 
решили посвятить этот тур жизни и творче-
ству А.П. Чехова, юбилей которого совсем не-
давно широко отмечался по всей стране.

Началась игра необычно — с театрально-
го представления. Отрывок из пьесы «Дядя 
Ваня» показали актеры детского театра 
«Горошина» при новопетровском Доме куль-
туры. Погрузившись на несколько минут в че-
ховскую атмосферу, команды с вдохновением 
приступили к игре.

Всего за победу боролись шестнадцать 
школьных команд со всех уголков рай-
она. Борьба развернулась нешуточная. 
Оказалось, что все ребята хорошо знакомы 
с биографией и произведениями великого  
русского писателя. Чтобы определить побе-
дителя, понадобилось три дополнительных 
вопроса, после которых команде «Чеховцы» 
из школы имени А.П. Чехова все-таки уда-
лось опередить соперников и выйти на пер-
вое место. Второе место досталось команде 
«Пушистики» из Снегирей, а на третьем ока-
залась команда истринского лицея под на-
званием «Стэп».

Мария РЫЧЕНКОВА

СОЦПОДДЕРЖКА

Участники боевых действий 
получат помощь 

Борис Громов утвердил 
сводный план по вводу в 
строй многоквартирных 
домов для решения 
проблем обманутых 
соинвесторов.

2 февраля 2010 года под 
руководством губернато-
ра Московской области Б.В. 
Громова состоялось очеред-
ное совещание по решению 
проблем обманутых соинве-
сторов строительства жилья.

Открывая совещание, губер-
натор Московской области Б.В. 
Громов подчеркнул, что работа 
по решению обманутых соин-
весторов строительства жилья 
в Московской области входит 
в решающую, завершающую 
стадию. Залогом ее успешного 
выполнения послужит свод-
ный план, в котором конкрет-
но обозначены сроки ввода в 

строй проблемных объектов.
За каждый из таких объектов 
отвечают лично главы муни-
ципальных образований, что 
было удостоверено их подпи-
сями в этом документе.

Губернатор Московской об-
ласти Б.В. Громов утвердил 
данный и план и подчеркнул, 
что контроль за его выполне-
нием будет жесткий.

Сводный план по вводу в 
строй жилья для решения 
проблем обманутых соинве-
сторов будет опубликован в 
одном из ближайших номеров 
газеты «Ежедневные новости. 
Подмосковье». Областные и 
муниципальные средства мас-
совой информации по реше-
нию губернатора Московской 
области Б.В. Громова будут 
регулярно сообщать о его 
выполнении.

Соб. инф.

ПРОБЛЕМА 

Обманутые соинвесторы            
на повестке дня

Определен перечень 
документов для 
получения денежной 
выплаты участникам 
боевых действий. 

На заседании правительства 
Московской области 2 февра-
ля одобрено постановление 
«О внесении изменений в по-
становление Правительства 
Московской области от 
30.04.2008 № 324/15 «О по-
рядке назначения ежегодных 
и ежемесячных денежных 
выплат отдельным катего-
риям граждан в Московской 
области»».

Определён перечень доку-
ментов, необходимых для на-
значения ежегодной денежной 
выплаты участникам боевых 
действий с 1 группой инвалид-
ности, приобретенной вслед-
ствие ранения, контузии, уве-

чья или заболевания. К данной 
категории участников боевых 
действий относятся граждане, 
проходившие военную служ-
бу в Афганистане, Чеченской 
республике, Республике 
Дагестан. Таким образом, ин-
валидам боевых действий для 
получения денежной выпла-
ты требуется предоставить 
заявление на имя руководи-
теля территориального под-
разделения Министерства со-
циальной защиты населения 
Московской области, паспорт, 
удостоверение ветерана бо-
евых действий, удостовере-
ние инвалида о праве на льго-
ты, справка, подтверждающая 
факт установления инвалид-
ности, военно-медицинские 
документы, подтверждаю-
щие факт заболевания либо 
увечья.

Соб. инф. 
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Для всего мира и России 
минувший год был, прежде 
всего, годом преодоления 
мирового финансового 
кризиса. Как общемировые 
тенденции отразились 
на ситуации в районе, и 
действительно ли именно 
кризис стал основным 
событием ушедшего года? 
Об этом, и многом другом 
рассказала «ИВ» глава 
Истринского района Анна 
Щерба.

- Не скрою, этот год дался нам не-
легко, - говорит Анна Николаевна. -  
Несмотря на негативную динамику в 
промышленности (хотя и не катастро-
фичное, падение все же произошло на 
четыре процента), экономика и соци-
альная сфера района закончили год в 
плюсе. Безработица в районе на всем 
протяжении года не превышала одно-
го процента. Безусловно, кризис стал 
серьезным вызовом для руководите-
лей предприятий, для администра-
ции района, глав поселений. Но я хо-
тела бы отметить, что большинство 
наших руководителей использовали 
ситуацию как возможность реализо-
вать себя в новых условия, рациональ-
но подойти к расходам.

Кризисы как приходят, так и ухо-
дят. И задача власти поддержать 
предпринимателей, промышлен-
ный комплекс, помочь сохранить 
кадры, технологии. Безусловно, и 
сами предприятия должны позабо-
титься о конкурентоспособности 
и внедрении энергосберегающих и 
современных технологий.

Мы жили и в более тяжелые вре-
мена. Вспомните 90-е годы: проста-
ивали предприятия, месяцами за-
держивалась заработная плата, не 
выплачивались пособия, пенсии, 
были огромные долги за газ и элек-
троэнергию, предприятия ЖКХ 
проводили отопительный сезон, 
не имея запасов мазута – «с колес». 
Бюджет района буквально «разры-
вался» на куски, и денег на самое не-
обходимое не хватало... Сегодня кри-
зис дал нам хороший повод оценить 
собственный потенциал, пригото-
виться к преодолению негативных 
последствий, перевооружить эконо-
мику. А самое главное - у нас есть хо-
роший и финансовый, и экономиче-
ский задел, который позволил даже 
в условиях недофинансирования 
вводить новые объекты ЖКХ, стро-
ить дома, проводить наши социаль-
ные программы.

О СТРОИТЕЛЬСТВЕ
- Как бы много не говорили, что 

стройкомплекс больше всех постра-

дал в кризис, в районе строители 
не  сдали свои позиции. В 2009 году 
введено 281, 6 тыс. кв. метров жи-
лья, при плане 211 тыс. кв. метров.    
Вводятся жилые  дома в Истре, пос. 
Глебовский, Павловской Слободе, 
Дедовске. 

Мы продолжаем много стро-
ить объектов социальной инфра-
структуры: это детский сад, спорт-
комплекс в Полево, очистные 
сооружения, реконструкция школь-
ных зданий.

Большая головная боль для всех 
районов Подмосковья – недострои и 
обманутые дольщики. В Истринском 
районе удалось избежать массово-
го характера такого рода проблем. 
Хотя несколько домов в Дедовске и 
Истре попали в число обманутых 
дольщиков. Благодаря огромным 
усилиям и в том числе незаплани-
рованным финансовым участием 
района в достройке таких домов на 
сегодняшний день, совместно с но-
выми соинвесторами сдаем дома по 
ул. Энергетиков (188 кв.), ул. Победы 
(28 кв.). В этом году достроим дома 
по ул. Ленина в Истре и в Дедовске 
на ул. Панфилова и ул. Ногина.  Я с 
полной ответственностью заявляю, 
что мы никогда не бросаем населе-
ние в трудной ситуации, стараемся 
найти решение, помочь.

В рамках своих полномочий мы 
контролируем застройщиков: так, 
на сегодняшний день расторгает-
ся контракт с ООО «Жилая сфера». 
Другое дело, что полномочия по кон-
тролю инвестора у нас не велики: 
выяснив ситуацию по застройщи-
ку на ул. Панфилова в г. Дедовске, мы 
предупреждали, в том числе через 
газету «Истринские вести», чтобы не 
несли деньги в «никуда». К сожале-
нию,  население часто «покупается» 
на маленькую цену, красивую кар-
тинку, не проверяет содержание до-
говора, отдает деньги нечистым на 
руку предпринимателям. 

ОБ ЭНЕРГЕТИКЕ, ЖКХ, 
ИНФРАСТРУКТУРЕ

- Хочется сказать большое спаси-
бо нашим коммунальщикам, энер-
гетикам, дорожникам: в услови-
ях нынешней настоящей зимы весь 
коммунальный комплекс прохо-
дит настоящую проверку на проч-
ность, согласованность действий и 
подготовленность к отопительно-
му сезону. Происходит это и благо-
даря тому, что удалось сохранить 
сложившуюся систему управления, 
во время подготовки к зиме смогли 
отремонтировать наиболее важные 
объекты и благодаря этому удер-
жали тарифы от небывалого взле-
таС 2010 года в связи с изменения-
ми в законодательстве мы перешли 
на прямое формирование тарифов 
от поставщика услуг. Это тоже, без-
условно, сыграло свою роль, где-то 
в поселениях стоимость тепла, об-
служивание домов, электроэнергию 
выше, где-то ниже. К сожалению, не 
везде можно отрегулировать это за-
ключением договора с поставщиком, 
предлагающим наименьшие тари-
фы: поставщик должен быть прове-
ренным. Но, хочу отметить, что на-
пример рост тарифов на ремонт и 
содержание жилого фонда не пре-
высил 9 %. А основной рост тари-
фа дали опять цены выставленные 
естественными монополиями за газ 
и электроэнергию. Рост газа на 2010 

год составил 26.3 %, рост электроэ-
нергии 20 %. Таким образом, напри-
мер рост цен на электроэнергию 
для предприятий ЖКХ автоматиче-
ски увеличивает тарифы на 10 %, а 
ведь еще газ, ремонт жилых поме-
щений, зарплаты сотрудников, со-
держание техники и т.д. . На сегод-
няшний день в среднем тарифы на 
коммунальные услуги в районе вы-
росли на 16%.

Для населения рост стоимости 
коммунальных услуг администра-

ция помогает сдерживать через жи-
лищные субсидии. За 2009 год в на-
шем районе получила субсидию на 
оплату жилья и коммунальных услуг 
3291 семья. Сумма субсидий за 2009 
год составила более 30 млн. руб. 
Максимальный размер субсидии - 
6111 руб. И этой мерой поддержки 
население активно пользуется.

Коммунальная инфраструкту-
ра дело затратное, но очень важ-
ное для современной комфортной 
жизни. Поэтому я очень рада, что 
нам в минувшем году удалось бла-
годаря инвесторам и Водоканалу 
открыть несколько важных объ-
ектов в Лучинском поселении и 
Павлослободском поселении – это 
очистные сооружения. Сегодня как 
никогда мы понимаем всю важность 
таких сооружений, потому что это и 
вода, которую мы пьем, и утилизация 
отходов жизнедеятельности разрас-
тающихся поселений. Кроме того, 
это и снижение затрат. Так, строи-
тельство очистных в Дедовске (сей-
час заканчиваем проектирование) 
позволит сократить издержки и фи-
нансовые, и организационные. Ведь 
многие десятилетия Дедовск поль-
зуется Красногорскими очистными.

Еще одну актуальную проблему 
хотела бы отметить - отключение 
электроэнергии. Отключения, безу-
словно, участились сейчас в зимний 
период, в первую очередь это свя-
зано с погодными условиями: снег, 
влажность, морозы. Энергетики ста-
раются реагировать быстро и ре-
монтировать все сбои и порывы. Но 
я постоянно требую от поставщи-
ков и обслуживающей компании 
РЭС вкладываться не только в ре-
монт, но и в модернизацию сетей, 

строительство новых подстанций. 
Так, в этом месяце был подключен 
новый трансформатор на подстан-
ции «Дедово» почти в два раза мощ-
нее предыдущего, планируется пе-
реключение еще двух. Происходит 
реконструкция линий и подстан-
ции в Павловской Слободе.

65-ЛЕТИЕ ПОБЕДЫ
- Для нас никогда не затихала боль 

утрат военных лет, слишком много 
потерь понесла во время войны ис-

тринская земля. Поэтому 65–летие 
Победы - это не очередная дата, а 
славная страница в истории после-
военной памяти. Мы о наших вете-
ранах заботимся и помним посто-
янно, все памятники на территории 
района стараемся сохранить, ре-
ставрировать, ухаживать за ними до-
стойно. Единственный в России рай-
онный музей в Снегирях постоянно 
пополняет свою экспозицию, нам 
помогают фронтовики и ветераны 
со всей страны. Сегодня на террито-
рии комплекса стоят памятники, как 
героям Великой Отечественной во-
йны, так и ветеранам и участникам 
военных конфликтов. Ведь без про-
шлого нет будущего, если мы не бу-
дем помнить о тех ополченцах, кто 
рыл окопы на подступах к Москве, о 
тех жителях истринских деревень, 
которых расстреливали и сжигали 
во время оккупации, о тех солдатах 
и генералах, кто ценой своей жизни 
добивался победы под Снегирями, 
мы будем «Иванами, не помнящи-
ми родства». Потому что это исто-
рия практически каждой истрин-
ской семьи. 

Сегодня актуальным для ветера-
нов остается вопрос предоставле-
ния жилья. В районе все ветераны, 
подавшие заявления до 2005 года, 
квартирами обеспечены. Как толь-
ко законодательно будет оформлена 
инициатива президента о решении 
жилищного вопроса для всех нуж-
дающихся участников войны, по-
стараемся и эту задачу решить без 
задержек. 

Мы долгие годы нещадно эксплу-
атировали достижения предшеству-
ющих поколений - наших отцов и 
дедов. Благодаря этому мы находи-

лись на плаву. Но сегодня, наконец, 
нужно создавать работающую эко-
номику. В районе я во главу угла 
ставлю задачу создавать условия мо-
лодым - не только строя новые пред-
приятия и предоставляя рабочие 
места, а, в первую очередь, создавая 
комфортные условия жизни, как для 
молодежи, так и для старших поко-
лений. Для молодых, кроме работы, 
очень важным является приобре-
тение собственного жилья, поэто-
му мы, несмотря на кризисный год, 

продолжаем финансировать про-
грамму «Молодая семья».  Мы будем 
продолжать строить и детские сады, 
и спортивные сооружения.

О ВЫБОРАХ 
- Прошедший год был не лег-

ким для нас еще и потому, что из-
бирались все главы поселений, де-
путатский корпус в поселениях и 
глава района. Мы шли единой ко-
мандой и одержали убедитель-
ную и безоговорочную победу, 
потому что люди в городах и се-
лах видят работу нашей команды. 
В местную власть пришли люди, 
которые понимают возможности 
этой власти и берут на себя ответ-
ственность, порой по совершен-
но, казалось бы, не решаемым во-
просам. Поэтому когда во время 
выборов наши оппоненты высту-
пали с позиций: «посмотрите, ни-
чего в районе, поселении не сдела-
но, все развалено, а я приду и все 
сделаю», наши жители хорошо по-
нимали, что это вранье, и такому 
человеку самое главное прийти во 
власть - все остальное его волно-
вать не будет. 

К сожалению, сегодня у местно-
го самоуправления нет достаточ-
ной самостоятельной финансовой 
базы. И этот вопрос ни сегодня, ни 
завтра не решится. Но вопрос от-
ветственности  власти, местного 
самоуправления перед своими из-
бирателями нашей командой по-
нимается и исполняется полно-
стью. Я четко понимаю: на местах, 
кроме нас, проблемы людей никто 
решать не будет.

Записала Алина ВОЧКОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

Анна Щерба:

 «О НАШЕЙ ЖИЗНИ - СЕГОДНЯ И ЗАВТРА»

Новые дома в г. Дедовске
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В последний день января 
в посёлке «Восход» 
состоялся хоккейный 
турнир детских команд. 
В нём приняли участие 
команды Новопетровской 
школы-интерната, поселка 
Курсаково, деревни 
Покровское Обушковского 
сельского поселения и 
команда хозяев «Восход». 

В отличие от взрослых, ко-
манды играли три периода не 
по двадцать, а по десять минут. 
Это позволяло в ходе игры дер-
жать высокий темп. Всего было 
проведено шесть игр по круго-
вой системе. 

Но начнём по порядку. В пер-
вой игре встретились коман-
ды «Восход» и «Покровское». В 
этом году соперники встреча-
лись первый раз. Игра была рав-
ной. Встречу могла выиграть 
любая из команд, но удачли-
вее оказались гости. Команда 
«Покорвское» выиграла со счё-
том 3:1.

Во второй встрече хозяева 
турнира команда «Восход» вы-
шла против  Новопетровской 
школы-интерната. Как расска-
зал руководитель команды пос. 
Курсаково Александр Гришин, 

мастерство хоккеистов интерна-
та не вызывало никаких сомне-
ний. Ребята показывали очень 
техничный, а порой взрослый 
хоккей. Они и выиграли со счё-
том 10:1. 

Боевой получилась следую-
щая, третья по счёту, игра меж-
ду командами «Курсаково» и 
«Покровское». Игроки хоро-
шо знают друг друга, посколь-
ку  не раз встречались в про-
шлом году. Непрерывные атаки 
на ворота завершались резуль-

тативно как теми, так и другими. 
Финальный свисток зафиксиро-
вал ничью 2:2. В серии булли-
тов удачливее оказались ребята 
из Покровского. Свою заверша-
ющую игру команда «Восход» 
провела против «Курсаково». 
Несмотря на два поражения, хо-
зяева не опустили руки и смог-
ли порадовать своих болельщи-
ков, одержав первую победу со 
счётом 4:2.

Результативной получи-
лась игра между командами 

«Новопетровск» и «Покровское». 
Счёт матча 7:1. Последняя игра 
турнира проходила между ко-
мандами «Новопетровск» (шко-
ла – интернат) и «Курсаково». 
Её прокомментировал в ран-
ге тренера команды директор 
Новопетровской школы интер-
ната Игорь Егорев:

- Конечный результат у меня 
не вызывал сомнений. Наша ко-
манда показала высокий класс 
игры. Но и ребята из «Курсаково» 
играли очень здорово и создали 
довольно много опасных момен-
тов у наших ворот. Будь сопер-
ники поточнее, счёт мог быть 
менее внушительным. 

В итоге турнир со счетом 8:0 
выиграла команда Новопетров-
ской школы-интерната. На вто-
ром месте его завершила ко-
манда «Покровское», на третьем 
– «Восход».

По окончании турнира пред-
ставители команд поблагода-
рили за профессиональное су-
действо рефери всех матчей 
Сергея Ершова, а также Алексея 
Никитушина, подготовивше-
го отличный лёд и  тёплые 
раздевалки.

Владимир САЯПИН, 
фото из архива

ХОККЕЙ

Прошёл ледовый турнир 

АНОНС

«Олимп» защитников
Истринские представители школы 
каратэ Сётокан готовятся к открытому 
первенству Москвы, а 21 февраля 
в Дедовске каратисты определят 
сильнейших в нашем районе. 

Настоящим защитником Отечества может 
быть только тот, кто готов к этому мораль-
но и физически. Именно таких ребят растят 
в Истринском муниципальном районе тре-
неры Истринской районной федерации ка-
ратэдо (ИРФК) Евгений Углинский, Дмитрий 
Жаворонков, Денис Морозов, Михаил Голышев 
и Павел Хламеев. За пять лет клуб Сётокан ка-
ратэдо «Олимп» открыл школы в Дедовске, 
Истре  и Снегирях.  

23 февраля нынешнего года отмечает 15-
летний юбилей в единоборствах тренер 
Евгений Углинский, мастер, имеющий вто-
рой дан Японской ассоциации каратэ (JKA), 
педагог по образованию, инструктор и на-
ставник по призванию. Уровень мастерства 
Евгения Игоревича подтвержден японскими 
мастерами Хидео Очи восьмой дан (JKA) и 
Танака Такенори восьмой дан (JKS),  присво-
ившими ему чёрный пояс. Он руководит клу-
бом Сётокан каратэдо «Олимп» (находится в 
Дедовске) и Истринской районной федера-
цией каратэдо. Наставники клуба воспитали 
целое поколение спортсменов и просто здо-
ровых ребят, смогли увести детей из под вли-
яния улицы. 

Авторитет Евгения Углинского в спортив-
ном мире позволяет проводить в Дедовске 
учебные семинары с участием российских 
мастеров известных в мире восточных едино-
борств. Проводить с детьми  оздоровительно-
тренировочные сборы в Истре, Евпатории, 
Черногории. В 2010 году запланированы по-
ездки в Словакию, Болгарию а также в Японию 
с целью пройти курсы у родоначальников ка-
ратэ. В конце марта  в Москве воспитанни-
ки клуба примут участие в семинаре шихана 
Хидео Очи, обладателя 8 дана – главного ин-
структора Европы по каратэ. 

7 февраля 2010 года состоятся открытые со-
ревнования города Москвы по Сётокан кара-
тэдо – адрес проведения г. Красногорск, ул. 
Ленина, д. 9, школа №11 начало в 10:00.

21 февраля 2010 года при поддержке адми-
нистрации Истринского района состоится 
районное первенство по Сётокан каратэдо – 
адрес проведения г. Дедовск, ул. Ленина, д. 4, 
школа №4, начало в 10:00. Приглашаем всех 
желающих поддержать наших спортсменов и 
посетить эти мероприятия.

Владимир САЯПИН

ОФИЦИАЛЬНО

Субсидии  на спорт 

Утвержден порядок предоставления 
субсидии на подмосковные 
спорткомплексы.

На заседании правительства Московской 
области 26 января одобрено постановление, 
которое определяет условия предоставления 
в 2010 году субсидии на обеспечение деятель-
ности спортивных комплексов, находящихся 
на территории Московской области. Субсидия 
из регионального бюджета пойдёт на орга-
низацию физкультурно-оздоровительных и 
спортивных мероприятий, а также на прове-
дение соревнований с участием подмосков-
ных спортсменов.

Постановление на заседании правительства 
«Об утверждении Порядка предоставления в 
2010 году за счет средств бюджета Московской 
области субсидии на обеспечение деятельно-
сти спортивных комплексов, находящихся на 
территории Московской области, в части ор-
ганизации физкультурно-оздоровительных и 
спортивных мероприятий, в том числе прове-
дения соревнований с участием спортсменов 
Московской области» представил замести-
тель председателя Комитета по физической 
культуре, спорту, туризму и работе с молодё-
жью Московской области Олег Долженко. 

Соб. инф. 

В среду, 3 февраля, на 
спортивной конференции, 
посвященной итогам 
прошедшего года, 
наградили победителей 
районной спартакиады 
и отметили лучших 
спортсменов, выступавших 
на региональных 
и всероссийских 
соревнованиях.

Н
а конференции присут-
ствовали главы городских 
и сельских поселений, 

тренеры, спортивная обществен-
ность, руководители структур-
ных подразделений администра-
ции района. В президиум вместе 
с главой района Анной Щербой, 
председателем Совета депута-
тов Александром Скворцовым, 
другими руководителями райо-
на пригласили четырехкратного 
олимпийского чемпиона по лыж-
ным гонкам Николая Зимятова.

С итоговым отчётом выступила 
заместитель начальника управле-
ния по культуре и спорту Галина 
Горбачёва, затем слово было пре-
доставлено главному тренеру ФК 
«Истра» Владимиру Антипову, 
директору МУС СК «Глебовец» 
Александру Ефименко, вице- пре-
зиденту федерации России по 
кикбоксу и председателю спор-
тивного клуба «Олимп» города 
Дедовска Анатолию Чекренёву. 
В своих выступлениях они рас-
сказали о том, что минувший год 
для наших спортсменов был по-
ложительным. Было отмечено, 
что благодаря администрации 
района, своим руководителям и 
спонсорам, экономический кри-
зис их практически не коснул-
ся. Аплодисментами встретил 

зал выход к трибуне Николая 
Семёновича Зимятова. Он побла-
годарил тренеров, спортсменов и 
руководство района за внимание, 
оказываемое развитию спорта в 
районе. В свою очередь Король 
лыж пообещал помогать спор-
тсменам района в пределах его 
возможностей.

Глава района Анна Щерба по-
здравила всех с успешным окон-
чанием спортивного года, рас-
сказала, что несмотря на кризис, 
администрация продолжала ока-
зывать поддержку в развитии 
спорта. Анна Николаевна ещё раз 
напомнила, что, как поддержива-
ла спорт в районе, так будет его 
поддерживать и впредь, подтвер-
див, что для спорта у неё слова 
«нет» не существует.

Глава района вручила 
Почётный знак «За заслуги в 
развитии физической культу-

ры и спорта Московской обла-
сти» тренеру по дзюдо Ханлару 
Гасымову, тренеру по футбо-
лу Александру Губарю, старше-
му методисту ДЮСШ управле-
ния образования Александру 
Кокунову. Благодарственные 
письма главы Истринского рай-
она были вручены Дмитрию 
Графову (победитель первенства 
России и призёр чемпионата 
Европы по кикбоксу), Владимиру 
Антипову, Александру Ефименко, 
Фотию Фотову (тренер волей-
больной команды «Истра»), 
Михаилу Никитину (инструк-
тор по спорту сельского поселе-
ния Ермолинское), а также кол-
лективу Истринской станции 
скорой медицинской помощи.

Вручение наград продолжила 
депутат Московской областной 
Думы Галина Уткина. Она вру-
чила Дипломы областной Думы 

Сергею Денисову (член совета 
федерации футбола), Игорю Его-
реву (директор Новопетровской 
школы-интерната), Андрияну 
Пакирову (руководитель спорт-
клуба «СКОСО» сельского поселе-
ния Онуфриевское») и Анатолию 
Чекренёву.

Конференция закончилась 
торжественным награждени-
ем победителей и призёров 
«Спартакиады района - 2009». 
Чемпионами спартакиады ста-
ли по своим группам городское 
поселение Истра и сельское по-
селение Ермолинское. Второе 
место заняли сельские поселе-
ния Букарёвское и Ядроминское. 
Третье место завоевали пред-
ставители Новопетровского 
и Онуфриевского сельских 
поселений.

Владимир САЯПИН,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

НАГРАЖДЕНИЕ

ДОСТИЖЕНИЯ ГОДА ПОРАДОВАЛИ

Выступает Вадим Украинцев, руководитель сильнейшей в стране школы кикбоксинга
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Бывший фронтовик, которому 
недавно исполнилось 84 
года, смеется легко и молодо, 
вспоминая давнишний случай. 
Дело было в послевоенном 
сорок шестом году в Баковке 
Одинцовского района. 1-я 
гвардейская зенитная дивизия, 
в которой служил Почтаркин, 
готовилась к учениям. Приехал 
на них маршал Советского 
Союза Г.К. Жуков. Обходя строй, 
обратил внимание на Степана 
Петровича, стоящего в первом 
ряду. 

— Нужного мне 39-го размера 
обуви не нашлось, вот и снабди-
ли сапогами  43-го размера, а ро-
сточек у меня был всего 158 сан-
тиметров, — всё это не ускользнуло 
из внимания маршала, вот он и по-
шутил: мол, не жмут сапоги-то…До 
этого случая мне довелось видеть 
маршала на Параде Победы в сорок 
пятом году. Тогда в составе сводной 
группы 91-й зенитной артиллерий-
ской дивизии Центрального фрон-
та ПВО я участвовал в этом истори-
ческом событии, — с удовольствием 
вспоминает фронтовик.

Каких только рассказов не наслу-
шалась я при встрече с бывшим ка-
дровым военным! Печальных и поу-
чительных, геройских и забавных. В 
детстве переживший сиротство и го-
лод, прошедший войну, получивший 
на ней серьезные ранения, после 
войны служивший на границе в не-
вероятно сложных условиях, Степан 
Петрович не растерял жизнелюбия, 
интереса к жизни, стойкости. Он ин-
тересный собеседник, много читает, 
размышляет, пишет о наболевшем в 
газету «Ветеран» (его полемические 
строки с удовольствием печатают), 
посещает интересные мероприятия 
клуба «ИСТОК». В День Победы — 
всегда на митинге в Снегирях и у па-

мятника А.П. Босову в Истре. В День 
защитника Отечества —  в истрин-
ском лицее.

— Беседами о войне учеников не 
утомляю, а просто пою ребятам за-
мечательную советскую песню о 
нашей славной армии, они с удо-
вольствием подхватывают припев, 
которому их научил: «Непобедимая 
и легендарная, в боях познавшая ра-
дость побед…». Надо ведь воспиты-
вать в детях патриотизм, правда? 

В войну, когда ему исполнилось 
пятнадцать, учился в ремесленном 
училище и работал на военном за-
воде, который выпускал авиацион-

ные пулеметы к нашим самолётам 
штурмовикам.

 — К станку подставляли для 
меня табуретку, поскольку росточ-
ком был мал, — говорит собесед-
ник. —  7 января 1943 года призва-
ли на фронт. Помню, морозы были 
лютые. Попал в противовоздушную 
оборону. Участвовал в прикрытии 
волжских стратегических объек-
тов, в том числе Сызраньского мо-
ста через Волгу. В сорок третьем 
дивизион, в котором я был команди-
ром орудия, перекинули на сопро-
вождение танкеров с нефтью, иду-
щих с Апшеронского полуострова. 

Нас называли плавучими батарея-
ми. Учили стрелять умно, посколь-
ку один снаряд стоил как пара хро-
мовых сапог. Немец бомбил нас по 
ночам. Горящий танкер — зрелище 
страшное. Получил я тогда ранение, 
чудом остался жив.

 Далее служил Почтаркин на 
Северо-Западном фронте в составе 
зенитной артиллерийской бригады. 
Закончил войну в Польше. Удостоен 
ордена Отечественной войны вто-
рой степени и медали «За боевые 
заслуги».

После войны продолжил службу в 
армии, пройдя путь от рядового до 

полковника, от наводчика орудия до 
политработника крупного армей-
ского соединения. Гордится тем, что 
за время его службы все солдаты-
срочники остались живы-здоровы, 
многие после увольнения присыла-
ли ему добрые весточки.

— 24 года служил в Закавказье. 
Особенно тяжело было в Талышских 
горах: пески, жара, вода привозная, 
землетрясения. Близко к казармам 
шакалы подходили. Заревут — буд-
то дети. Мы с женой часто вспоми-
наем те годы. Не забыть, как везли ее 
в дальний роддом. В кузове маши-
ны установили бочку, в нее встала 
моя Зоя Никитична. Держась за края 
бочки, доехала до больницы в цело-
сти и сохранности. Дочка Лариса на 
свет появилась.

Интересуюсь, сколько лет они 
в супружестве. Смеется: «59 лет 
под одним одеялом». Потом груст-
неет: «Зоя Никитична терпели-
во сносила все тяготы армейской 
жизни. Сейчас заболела, сам го-
товлю нам обеды, вывожу ее на 
прогулку». Насчет пенсии сказал 
так: «Хватает. Правда, «болячек» у 
нас обоих много и не всегда по-
лучишь льготные лекарства, при-
ходится их покупать. Хорошо, что 
меня регулярно направляют в го-
спиталь подлечиться. Несмотря 
на инвалидность, стараюсь боль-
ше двигаться.  Травки пью, верю 
в их пользу. Сынок заготавливает 
травки». Сын Владимир окончил 
МАИ, живет и работает в Москве, 
часто навещает родителей, да-
рит обновки. Дочь Лариса живет в 
Краснодарском крае, учительство-
вала, теперь на пенсии. Радость 
Степана Петровича — его внуки и 
правнуки. А живет он надеждами 
на лучшее будущее России.

Ирина ОГОРОДНОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

Каждое фронтовое письмо — бесценная реликвия, 
доносящая до нас дух опаленного войной времени. 
Вот одно из них, датированное 5 октября 1941 года:

«Добрый день, любимая жена Катя и детки Нина и Кланя. 
Кланяюсь я вам ваш муж и отец с любовью по низкому покло-
ну, крепко целую. Всем родным и близким по низкому покло-
ну. Катя, прошу тебя прислать мне табаку, спичек и варежки. 
Если можно, свяжи носки теплые. Я нахожусь на Ленинградском 
фронте, чувствую себя пока ничего, хорошо. Но только стало 
сильно холодно, зябнут руки и ноги, прошу прислать поскорее. 
Катя, пропиши, что вы делаете. Наверное, вам очень тяжело и ра-
ботать некому. Поросенка режь, если тяжело его кормить.

Целую крепко.
 Ваш муж и отец Еремин»

Это единственное письмо, посланное с фронта своей семье 
красноармейцем Дмитрием Ереминым. Обратный адрес та-
кой: «Действующая армия, полевая почта 225-109. Кав. полк, са-
перный взвод». Боец Еремин пропал без вести под Тихвином. «К 
нам приезжал его фронтовой товарищ, сказал, что папу ранило, 
и он отправил его в госпиталь на машине. Но в это время была 
сильная бомбежка и вполне вероятно, что все раненые погибли, 
— рассказывает дочь Дмитрия Васильевича Еремина, Клавдия 
Дмитриевна Семакина, проживающая в Истре. — Жили мы до 
войны в селе Петровское Ярославской области. Мне было 6 - 7 
лет. И так получилась, что я проводила отца на фронт, мама в это 
время была на работе. Иду по улице, навстречу папа: «Кланька, 
— кричит, — беги к тете Маше (это жена его брата), пусть сва-
рит мне яиц в дорогу. Формировали его часть в Ростове, учили 
на саперов. Мама туда ездила. Повидалась с отцом всего один 

раз. Во второй раз приехала, а его уж нет. Мама долго причита-
ла: «Отца отправили на фронт. Я его не увидела, не простилась». 
Получив папино письмо, мы отправили ему большую посылку, 
связать ему носки мама не смогла, купила их на рынке. А вооб-
ще мы много посылок собирали для фронта. В школе нам дава-
ли адреса полевой почты, фамилии бойцов, им и отправляли го-
стинцы. А гостинцами была чаще всего картошка, которую мы 
сушили в печке»…

Дмитрий Васильевич родился в 1906 году, был участником 
не только Великой Отечественной войны, но и финской кам-
пании. Его дочка передала редакции для публикации и фрон-
товое письмо, и редкий снимок отца в военной форме (он -  
справа, рядом с ним — боевой товарищ).

Ирина ОГОРОДНОВА  

В ГОСТЯХ  ВЕТЕРАН  ВОЙНЫ

«СТАРШОЙ, НЕ ЖМУТ САПОГИ-ТО?»
— Никак нет, — отчеканил маршалу старший сержант Степан Почтаркин, стоящий в строю в обуви не по размеру

ПИСЬМА С ФРОНТА

«Пришлите мне табаку, спичек и варежки»
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Семинар работников сферы 
образования под названием 
«Здоровьесберегающая среда 
как фактор сохранения 
здоровья школьников» 
состоялся на базе глебовской 
школы в конце прошлой 
недели.

В 
2004 году в школе поселка 
Глебовский произвели пол-
ную реконструкцию, учеб-

ные кабинеты оборудовали с уче-
том современных требований в 
сфере здоровьесберегающих тех-
нологий. В классах появилась спе-
циальная мебель и необходимое 
для эффективного учебного про-
цесса мультимедийное оборудо-
вание. Спустя пять лет с момен-
та внедрения новых технологий 
можно говорить о положительной 
динамике в вопросах сохранения 
здоровья учащихся школы.

— По статистике среди учащих-
ся выпускных классов здоровых 
лишь 19%, — приводит данные ди-
ректор глебовской школы Ольга 
Жукова. — Остальные ребята ока-
зываются в группе риска, имеют 
нарушения осанки, зрения и дру-
гие заболевания.

А в первые классы,  по данным 
НИИ гигиены и состояния здоро-
вья школьников РФ, в среднем при-
ходит лишь 27% абсолютно здоро-
вых детей. Благодаря современным 
технологиям, здоровье школь-
ников за годы учёбы, по крайней 
мере, не ухудшается.

Начальник районного управ-
ления образования Валерий 
Коровкин, открывая мероприятие, 
отметил, что тема данного семина-
ра особенно актуальна в наступив-
ший Год учителя. 

— Сегодня директора школ рай-
она имеют возможность на кон-
кретном примере ознакомиться 
с передовым опытом коллектива 
глебовской школы и почерпнуть 
для себя полезные методы работы, 
— подчеркнул он.

Глебовская школа была постро-
ена в 1972 году. Ее проектная мощ-
ность была рассчитана на 650 уча-
щихся, а сейчас в ней обучаются 
814 ребят. По этой причине обра-
зовательный процесс идет в две 
смены, несколько лет назад был 
осуществлен переход на шестид-
невную учебную неделю. Школа 
поселка Глебовский самая крупная 
из сельских школ района, поэто-
му в ней создан и полностью уком-
плектован медицинский кабинет, 

где ежедневно дежурит медицин-
ский работник. 

Около 70% дневного времени 
дети проводят за уроками, поэто-
му школьный фактор оказывает 
значительное влияние на их здо-
ровье после наследственного, со-
циального и экологического.

Для участников семинара в 
школьных классах были органи-
зованы открытые уроки. Учитель 
Наталья Нуждина устроила для го-
стей мастер-класс «Динамическая 
пауза в третьем классе», вклю-
чающий ряд упражнений для 
снятия напряжения общей 
телесно-моторной активности у 
школьников, которые немало вре-
мени проводят на уроках в сидя-
чем положении. В спортивном зале 
преподаватель Наталья Баксаляр 
на примере седьмого класса  про-
демонстрировала программу уро-
ка физкультуры, направленно-
го на формирование правильной 
осанки, что имеет большое значе-
ние для общего состояния здоро-
вья человека.

Особенный интерес участни-
ков семинара вызвал открытый 
урок математики у четверокласс-
ников в кабинете, оборудованном 
конторками доктора Базарного. 
Конторки представляют собой вы-
сокие парты с наклонной поверх-
ностью, стоя за которыми учени-
ки проводят часть урока. Учебный 
процесс организован следующим 
образом. Половина класса устраи-
вается за конторками: снимая об-
увь, дети встают на массажные 
коврики из натурального матери-
ала. В таком положении они пи-
шут, читают, дают ответы учителю. 
Остальные ребята в этот момент 
сидят за партами. По хлопку пре-
подавателя ученики меняются ме-
стами. Такой метод способствует 
профилактике напряжения общей 
телесно-моторной активности и 
нервно-психического состояния. 
Пока конторками Базарного  обо-
рудован только один класс, в пла-
нах школы на ближайший месяц 
приобрести еще 30 конторок.

Девятилетней ученице школы 
Насте Петрович нравится зани-
маться в этом классе. 

— Я не сильно устаю на уроках, 
хорошо себя чувствую и учусь на 
отлично, — говорит девочка.

Тем временем начался откры-
тый урок в кабинете биологии. 
Методическая тема урока — фор-
мирование у подростков установ-
ки на здоровый образ жизни. Урок 

проходит с использованием муль-
тимедийной установки. На боль-
шом экране ученики могут видеть 
иллюстрации и основные тезисы 
занятия. Учитель Ольга Соколова 
рассказывает о здоровом пи-
тании, а в конце урока восьми-
классникам предлагается само-
стоятельно составить здоровый 
рацион школьника на день. Затем 
класс вместе обсуждает проделан-
ную работу.

Электронные технологии дела-
ют более эффективными и заня-
тия по ОБЖ, этот предмет в гле-
бовской школе считают особенно 
важным. Старшеклассники учатся 
оказывать первую медицинскую 
помощь на специальном тренаже-
ре. По заданию учителя школьник 
демонстрирует, как правильно де-
лать искусственное дыхание с по-
мощью манекена, полностью по-
вторяющего человеческое тело. 
Сигнал о действиях, которые про-
изводит школьник, передаются на 
компьютер. Изображение проеци-
руется на экран, и класс может ви-
деть, как работают легкие челове-
ка, словно в кабинете рентгена. 

Во всех школьных кабинетах ме-
бель подобрана по росту учащих-
ся, есть парты и стулья для рослых 
ребят, для невысоких и для учени-
ков среднего роста. Мебель «по ро-
сту» позволяет снизить нагрузку 
на позвоночник и сохранить осан-
ку, а наклонная поверхность парт 
формирует оптимальный угол зре-
ния при письме и чтении.

— Благодаря всем этим техноло-
гиям мы отмечаем отсутствие от-
рицательной динамики состояния 
здоровья школьников в процессе 
медицинского осмотра, который 
проводим регулярно, — рассказы-
вает директор Ольга Жукова. 

Ученице десятого класса Наташе 
Бамбуровой термин «здоровьесбе-
регающие технологии» ни о чем не 
говорит, зато Наташа на собствен-
ном примере ощущает влияние 
этих технологий:

— Для нас созданы хорошие 
условия, педагоги о нас заботят-
ся. Например, следят, чтобы мы 
не приходили в школу на каблу-
ках, потому что от этого портится 
осанка. Нас хорошо кормят в сто-
ловой. Мне очень удобно сидеть за 
наклонными партами, чувствую, 
что глаза стали меньше уставать. 

Способствовать здоровому раз-
витию детей должно и воспита-

ние в семье, поэтому в школе про-
водится работа с родителями. 
Заместитель директора по вос-
питательной работе Марина 
Шуплякова познакомила участ-
ников семинара со своими мето-
дическими наработками по теме 
«Формирование представления о 
здоровье репродуктивных функ-
ций организма», которые можно 
использовать при подготовке к ро-
дительскому собранию, посвящен-
ному взрослению девочек.

Для педагогов в рамках семина-
ра прошло занятие с психологом 
Светланой Шестаковой. Она рас-
сказала о том, как здоровьесбере-

гающие технологии применяют-
ся в работе школьного психолога. 
Ее кабинет разделен на три зоны 
— интеллектуальную, игровую и 
зону для тренингов. Особое вни-
мание Светлана Шестакова удели-
ла теме эмоционального выгора-
ния педагогов. 

— Цель моей работы — это обе-
спечение психологического здо-
ровья всех участников учебного 

процесса с учетом их индивиду-
альных особенностей, — говорит 
школьный психолог. 

После экскурсии по школе участ-
ники семинара обсудили свои впе-
чатления за круглым столом. А 
перед отъездом их угостили сба-
лансированным обедом в школь-
ной столовой. Ведь здоровое пита-
ние — важный элемент в системе 
здоровьесбережения. 

Полученный опыт будет вне-
дряться в школах Истринского 
района. 

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

ТЕХНОЛОГИЯ ЗДОРОВЬЯ
Эксперимент по внедрению новых здоровьесберегающих технологий в глебовской школе дает высокий результат

Открытый урок прошёл в классе, оборудованном конторками Базарного

Манекен оборудован датчиками, передающими информацию на компьютер

Современные технологии делают школьное обучение более интересным



Российское научно-производственное 
предприятие «Мартъ» оснастило 
стреляющим и сигнальным 
картриджем черно-белый жезл 
сотрудника ГИБДД, сообщил 
начальник отдела маркетинга 
предприятия Андрей Столяровский в 
среду. 

«Служба нередко ставит сотрудников МВД 
в ситуации, когда применение огнестрель-
ного оружия может быть сочтено превы-
шением полномочий, однако быстрые и 
жесткие меры необходимы, - сказал он. - 
Выполненный в форме дубинки или разряд-
ника новый электрошок-жезл производится 
нашим предприятием с этого года для со-
трудников ГИБДД». 

По словам Столяровского, электрошок 
«предназначен только для профессионально-
го применения и приобретается при предъ-
явлении удостоверения сотрудника МВД». 

«Мощность нашего контактно-
дистанционного, стреляющего электро-
шока выше максимально допустимой для 
аналогичных гражданских устройств», 
- подчеркнул он. Поражающие электро-
ды на дистанции 4,5 метра способны про-
бить одежду толщиной свыше 2 мм и обе-
спечить шоковое состояние до 10 минут. 
«Вместо стреляющего картриджа можно 
установить сигнальный, который издает 
громкий оглушительный звук и сопрово-
ждается ослепительной вспышкой», - пояс-
нил Столяровский. 

Эта новинка представлена на открывшем-
ся во вторник 16-м международном фору-
ме «Технологии безопасности-2010» в меж-
дународном выставочном центре «Крокус 
Экспо». Работа выставки продлится до 4 фев-
раля. Ее участниками стали около 300 ком-
паний и фирм из России и зарубежья, сооб-
щает ИТАР-ТАСС. 

www.itar-tass.com 
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Губернатор Московской 
области Борис Громов провел 
областное совещание по 
подведению итогов работы 
правительства региона в 2009 
году и уточнению задач на 
2010 год. 

В совещании 28 января при-
няли участие председатель 
Мособлдумы Валерий Аксаков, 
вице-губернатор Московской об-
ласти Константин Седов, члены 
правительства региона, руково-
дители областных отраслевых ве-
домств, депутаты, главы муници-
пальных образований.  Открывая 
совещание, губернатор подчер-
кнул, что за последние 10 лет 
Московская область показывает 
одни из самых высоких темпов 
социально-экономического раз-
вития в стране. «Оценивая про-
шедший год, можно сказать, что, 
с одной стороны, резкое падение 
темпов развития в виду мирово-
го кризиса несколько нарушило 
наши планы, а с другой стороны, 
- кризис выявил пробелы и недо-
статки в работе», - отметил он. 

Однако самое важное, по сло-
вам Бориса Громова, это то, что 
«нам удалось не допустить спол-
зания в провал». Красноречиво 
об этом свидетельствует и ста-
тистика. Так, общий экономиче-
ский оборот в Подмосковье по 
итогам минувшего года соста-
вил 5 триллионов рублей, что на 
2% выше, чем в 2008 году. Объем 
отгруженной продукции соста-
вил 1 триллион 100 миллиардов 
рублей – по данному показате-
лю Подмосковье занимает третье 
место в стране. Однако, в связи с 
мировым финансовым кризисом, 
по итогам первого квартала 2009 
года экономика Московской об-
ласти впервые за последние годы 
отработала с убытками. Но бла-
годаря своевременным мерам, 
предпринятым правительством 
региона, доля убыточных пред-
приятий и организаций уже во 
втором полугодии года снизи-
лась до 11%. Непростая ситуация, 
по словам Бориса Громова, сло-
жилась и в строительной отрас-

ли. Тем не менее, строительный 
комплекс Московской области в 
2009 году возвел 8 миллионов 236 
тысяч квадратных метров жилья, 
удержав тем самым пальму пер-
венства в стране, а, как известно, 
по темпам строительства жилья 
в России Подмосковье лидиру-
ет вот уже не первый год подряд.  
Кроме того, сдано в эксплуатацию 
12 детских садов, 9 школ, 7 поли-
клиник и 6 больниц. Удалось, по 
словам губернатора, не допустить 
и сбоев в транспортной системе, 
в энергетике.  Минимальная зар-
плата в Подмосковье в 2009 году 
составила 6700 рублей, что зна-
чительно выше прожиточного 
минимума, а средняя заработная 
плата по сравнению с 2008 го-
дом выросла на 11,9% и уже в но-
ябре этого года составила 24 ты-
сячи рублей. Доходы на душу 
населения по итогам года соста-
вили 21,5 тысячи рублей – по дан-
ному показателю Московская об-
ласть обогнала Санкт-Петербург. 

Объем розничной торговли по 
итогам минувшего года составил 
900 миллиардов рублей. 

Как отметил на совещании гу-
бернатор, большой проблемой, 
с которой столкнулся регион в 
виду кризиса, явился рост уров-
ня безработицы. Еще в первом 
полугодии года он был велик, но 
уже во втором полугодии благо-
даря активной работе областных 
служб занятости населения уда-
лось трудоустроить свыше 130 
тысяч человек. Не взирая на кри-
зис, в Московской области (в от-
личие от большинства регионов 
России) высокими темпами раз-
вивалась предпринимательская 
деятельность. В 2009 году было 
зарегистрировано более 18 ты-
сяч новых предприятий, причем 
число малых предприятий вы-
росло более чем в 2 раза. Бюджет 
2009 года был исполнен на уров-
не 2008 года и даже выше. «В 
этом большую помощь нам ока-
зали федеральные власти, за что 

я выражаю им глубокую благо-
дарность», - подчеркнул Борис 
Громов. Собственные доходы 
бюджета области в 2009 году со-
ставили 314 миллиардов 251 тыся-
чу рублей, что на 4,9% выше, чем в 
2008 году. Треть муниципальных 
образований Подмосковья испол-
нили бюджет с более высокими 
показателями, чем в 2008 году. 

 «Во всех муниципальных обра-
зованиях, кроме Щелковского и 
Талдомского районов, обеспечен 
рост средней зарплаты на сред-
необластном уровне», - отметил 
губернатор. В 2010 году средняя 
зарплата по области должна со-
ставить не менее 32 тысяч рублей 
в месяц.  «Меры, предпринятые 
нами, сработали, мы стабилизи-
ровали ситуацию и создали нор-
мальную платформу, хороший 
задел для работы в 2010 году», - 
подчеркнул Борис Громов. 

Начался 2010 год, и он, по мне-
нию губернатора, будет тоже не-
простым.  По его словам, сни-
жение объемов промышленного 
производства в этом году мо-
жет составить 0,5%, а вот объем 
валового продукта должен со-
храниться на уровне 2009 года. 
Возможно и снижение (пример-
но на 5%) объема инвестиций 
в экономику. А посему прави-
тельству и главам необходимо 
решить целый ряд важных за-
дач. Среди них – создание но-
вых рабочих мест, сокращение 
убыточных предприятий, бла-
гоприятных условий для разви-
тия предпринимательства, фон-
да прямых инвестиций.  

Говоря о задачах на 2010 год, гу-
бернатор особо подчеркнул, что 
нынешний год – это год 65-летия 
Великой Победы. «Мы – потомки 
тех, кто защитил мир от фашиз-
ма - должны сделать все для того, 
чтобы наши ветераны, которых, к 
сожалению, с каждым годом ста-
новится все меньше и меньше, ни 
в чем не нуждались, чувствовали 
постоянную заботу о себе. Мы по-
сыновнему обязаны согреть серд-
ца людей, отстоявших нашу сво-
боду»,- сказал он. 

Соб. инф. 

ГУБЕРНИЯ

БЛАГОПОЛУЧНОЕ РАЗВИТИЕ РЕГИОНА ЗАВИСИТ 
ОТ ЭФФЕКТИВНОСТИ РАБОТЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА 

И ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

ТЕХНОЛОГИИ 

Жезл сотрудника ГИБДД превратили в оружие

СИТУАЦИЯ

В Подмосковье торгуют 
запрещенными 

курительными смесями 

Сотрудниками УФСКН России по 
Московской области проведена 
профилактическая операция по 
выявлению распространения 
курительных смесей на территории 
региона. За два дня было 
осуществлено около 1000 проверок 
во всех районах. В 39 случаях были 
изъяты курительные смеси, более 
15 кг. 

При проведении экспертных исследо-
ваний было обнаружено более 150 г ве-
ществ, которые с 24.01.2010 запреще-
ны к обороту в России. Постановлением 
Правительства РФ от 31.12.2009 г. № 1186 
они входят в списки наркотических 
средств и психотропных веществ, оборот 
которых запрещен на территории РФ.

Остановимся подробнее на этом но-
вом в законодательстве понятии «кури-
тельные смеси». В России о них загово-
рили активно весной 2009 г., когда была 
проведена проверка во многих регионах 
страны после письма Главного санитар-
ного врача России Г. Онищенко. Эта про-
верка показала наличие психоактивных 
веществ во многих курительных смесях, 
реализуемых легально в киосках и через 
Интернет-сайты.

Подробным изучением так называе-
мых «спайсов» (наиболее распростра-
ненный вид курительных смесей Spice, в 
переводе с английского – специя) заня-
лись лаборатории в Германии и других 
странах в 2008 году и обнаружили боль-
шое количество синтетического кан-
набиноида JWH-018. Данные куритель-
ные смеси запретили для реализации 
в Великобритании, Франции, Австрии, 
Швейцарии, Австралии, Финляндии, 
Германии, Японии, Новой Зеландии, 
Норвегии, Польше и США. 

Кроме вещества JWH-018 в списки нар-
котических веществ попали и другие раз-
новидности JWH. Кроме того, теперь за-
прещены к культивированию еще три 
растения, также зачастую реализуемые 
как благовония или одно из составляю-
щих курительных смесей. Это:

Голубой лотос – входит в состав ряда 
популярных растительных смесей, в част-
ности Spice, AM-HI-CO, ZoHai SX Hydro, 
Dream, Ex-ses, Zoom.

Шалфей предсказателей – мощнейший 
галлюциноген диссоциативного класса.

Семена гавайской розы содержат лизер-
гиновую кислоту и зачастую используют-
ся наркозависимыми вместо труднодо-
ступного ЛСД. В мае 2008 года гавайская 
роза внесена в США в список ядовитых 
растений.

У некоторых молодых людей после упо-
требления курительных смесей возникли 
острые психозы и суициды. Как отмечено 
в постановлении главного санитарного 
врача Г. Онищенко, случаи суицида име-
ли место в Нижегородской, Пензенской, 
Оренбургской областях и Республике 
Татарстан.  Действие спайсов сходно с нар-
кологическим отравлением препаратами 
конопли, которые оказывают действие на 
психику человека. Как говорят врачи, наи-
более пагубное воздействие смеси оказы-
вают именно на психику, что особенно 
опасно для подростков. Накурившийся 
или нанюхавшийся их дыма человек не-
способен сосредоточиться, плохо вос-
принимает действительность, теряет кон-
такт с окружающим миром и утрачивает 
собственную индивидуальность. 

Телефон доверия Управления ФСКН 
России по Московской области: (499)152-
53-52.

Электронный почта доверия нарко-
контроля по Московской области: info@
gnkmo.ru

Подготовил 
Ростислав СОКОЛОВ 
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В течение ближайшего месяца 
канадский Ванкувер будет 
непрерывно упоминаться в 
новостях, оттуда будут вести 
репортажи все телекомпании 
мира. А что мы знаем о столице 
Зимних Олимпийских игр-2010? 
Вот 10 фактов, которые помогут 
поближе познакомиться с этим 
городом.

Северный Голливуд
Ванкувер часто называют 

Северным Голливудом, так как он 
занимает второе место после Лос-
Анджелеса по количеству различной 
телепродукции. Причем в Канаде 
снимать кино дешевле, и поэтому та-
кие популярнейшие сериалы, как «За 
гранью» (Fringe), действие которого 
происходит в Бостоне и Нью-Йорке, 
или фильм «Сумерки» (Twilight) - его 
события разворачиваются в северо-
западной части Тихого океана - соз-
давались именно в этом городе. Так 
что, приехав в Ванкувер, вы невзна-
чай вполне можете столкнуться на 
улице с кем-нибудь из кинозвезд. 
Богатые и знаменитые любят пре-
даваться шопингу на торговой ули-
це Robson или дремать на пляже 
Kitsilano.

Гольф-поля и горнолыжные 
склоны

Это одно из немногих мест мира, 
где можно покататься на лыжах 
и поиграть в гольф в один день. 
Местные жители обожают весну, 

когда в окрестных горах до апреля 
будет еще достаточно снега для сла-
лома, в долинах уже можно играть в 
гольф, а на море удастся покатать-
ся на паруснике. Кстати, если вы 
никогда не пробовали заниматься 
ни тем, ни другим, ни третьим, то в 
Ванкувере для новичков существует 
немало учебных курсов.

Лучший город для жизни
Ванкувер традиционно зани-

мает одну из верхних строчек во 
всех опросах, посвященных выбо-
ру лучшего места для жизни. Этому 
способствуют прекрасная инфра-
структура и местное руководство, 
стремящееся сделать родной город 
еще более прекрасным. А еще дру-
желюбие местных жителей, высо-
кий уровень ресторанов и гости-
ниц и превосходные городские 
пляжи.

Год основания - 1886
Раньше на север Американского 

континента добирались лишь аме-
риканские, британские и евро-
пейские исследователи, надеяв-
шиеся найти место, где сливаются 
Атлантический и Тихий океаны. 
Однако по-настоящему популярен 
этот регион стал в 1858 году, ког-
да началась «золотая лихорадка». 
Первое поселение возникло во-
круг таверны, бывшей эпицентром 
местной жизни, и называлось оно 
Гэзтаун (в честь многословного вла-
дельца бара). В 1886 году город был 
официально зарегистрирован и пе-
реименован в Ванкувер. Он стал бы-
стро развиваться благодаря стро-
ительству трансконтинентальной 
железной дороги, связавшей город-
ской порт со всей Канадой.

Джордж Ванкувер
Новое поселение получило свое 

название в честь капитана Джорджа 
Ванкувера - британского морско-
го офицера, умершего за 100 лет до 
основания города. Такой чести ан-
глийского военного удостоили за 
заслуги в исследовании этих зе-
мель. В 1778 году он принял участие 
в неудачной экспедиции капитана 
Джеймса Кука, стремившегося изу-
чить канадское побережье. В 1792 
году Ванкувер предпринял еще одно 
путешествие: в этот раз ему удалось 
создать подробные карты этой ча-
сти Канады и Аляски. Экспедиция 
длилась три года, причем большую 

ее часть исследователи совершили 
не на большом парусном корабле, а 
на маленьких весельных лодках.

Третий город Канады
Сегодня Ванкувер стал третьим 

по величине населенным пунктом 
Канады и самым большим городом 
на Западном побережье. Его пре-
восходят только расположенные на 
востоке Торонто и Монреаль. Около 
2 миллионов человек проживают 
в муниципальном округе, порядка 
600 тысяч - в центре города.

Неоновые вывески
В начале существования Ванкувер 

процветал благодаря лесозаготов-
кам, мехам и золоту. Но в 1950-х го-
дах он превратился в город неоно-
вых огней. Тогда едва ли не каждый 
отель, ресторан, кафе или театр об-
завелись яркой неоновой рекламой 
(подсчитали, что на 19 жителей го-
рода приходилось по одной такой 
вывеске). Вы еще можете увидеть эти 
приметы стиля ретро, например, в 
кафе Ovaltine на улице East Hastings. 
Город поощряет компании, которые 
в районе Granville в память о неоно-
вом прошлом Ванкувера пользуются 
подобными вывесками до сих пор.

Один из крупнейших 
канадских портов

Если вы собираетесь прокатить-
ся вокруг Аляски, то удобнее все-
го это будет сделать из Ванкувера. 
Ежегодно местный док посещают до 

250 огромных круизных судов, дер-
жащих путь на север, вдоль побере-
жья Тихого океана. Порт, конечно, 
обслуживает не только круизных 
туристов: с 1870-х годов сюда при-
бывают контейнеры с зарубежными 
товарами, которые потом развозят-
ся по всей стране.

Американская Азия
Среди пестрого населения 

Ванкувера можно встретить немало 
выходцев из Азии. Представители 
разных национальностей, среди ко-
торых было немало жителей Китая 
и Тайваня, начали заселять эти зем-
ли с 1890-х годов. Мощная вол-
на азиатской эмиграции пришла и 
в 1980 году, после того как бывшая 
британская колония Гонконг попала 
под власть Китая. Поэтому неудиви-
тельно, что в городе есть японский и 
китайский кварталы.

Город свежего воздуха
Еще при основании города в 1886 

году было решено, что в Ванкувере 
будет создан огромный парк. Этот 
Стенли-парк процветает и поныне: 
местные жители и туристы могут 
отдохнуть среди кедров, пихт и ро-
додендронов, увидеть вблизи орла 
или даже койота. Всего в городе раз-
бито более 200 парков. Среди самых 
красивых - известный своим ден-
драрием парк королевы Елизаветы и 
ботанический сад VanDusen.

www.rbc.ru

ОЛИМПИАДА

10 фактов о Ванкувере

США и Европа меняют военную 
стратегию, чтобы сэкономить, 
в то время как Китай и Индия 
продолжают наращивать мощь 
своих армий, утверждают в 
докладе «Военный баланс» 
эксперты авторитетного 
Международного института 
стратегических исследований.

В 
последнем ежегодном до-
кладе «Военный баланс» 
Международный институт 

стратегических исследований отме-
чает, что экономический кризис ска-
зался на военных планах мировых 
державах отнюдь не одинаково. 

Авторы доклада, посвященного со-
стоянию вооруженных сил в глобаль-
ном масштабе и изменениям стра-
тегического мышления ключевых 
игроков международной политики, 
фиксируют две основные модели от-
ношения стран к своим вооружен-
ным силам в период рецессии. Эти 
модели иллюстрируются примерами 
США и Китая, мощнейших мировых 
держав, которые считаются главны-
ми антагонистами на международ-
ной арене.

В первой модели – американской 
– руководство страны стремится к 
пересмотру стратегических прио-
ритетов, постепенно снижает объем 
производства боевых машин, сосре-
доточивая внимание на «сетевой» и 
«асимметричной» войне. 

Эксперты ссылаются на 
«Четырехлетний обзор оборонной 
стратегии» США, который был пред-
ставлен 2 февраля на закрытом засе-

дании сенатского комитета по обо-
роне страны. В нем утверждалось, 
что американские вооруженные 
силы больше не считают Россию и 
Китай главными угрозами своей без-
опасности. Теперь главная опасность 
исходит от мирового терроризма, 
хакеров и повстанцев, уверяет аме-
риканский обзор. 

Кроме того, в среду министерство 
обороны США представило конгрес-
су США планы развития военно-
морских и военно-воздушных 
сил страны на ближайшие 30 лет. 
Пентагон отказался от своей преж-
ней цели – расширения флота до 313 
кораблей, а также заявил о снижении 
объема закупок новых бомбардиров-
щиков и других пилотируемых само-
летов. Отныне США будут оснащать 
ВМФ на сумму не более чем $15,9 
млрд в год, а часть денег, планируе-
мых на приобретение новых само-
летов, будут распределять на ремонт 
старых. В отношении ВВС упор будет 
делаться на вертолеты и транспор-
тники, которые в основном исполь-
зуются в миротворческих и антитер-
рористических миссиях.

Об экономии и реформе говорил 
и американский президент Барак 
Обама в понедельник, представляя 
военный бюджет на следующий фи-
скальный год. Он запросил у кон-
гресса $708 млрд: $549 млрд из них 
на внутреннюю безопасность и $159 
млрд – на кампании в других стра-
нах, прежде всего в Афганистане и 
Ираке.

По мнению экспертов IISS, воен-
ную стратегию Китая можно назвать 

противоположностью американско-
му подходу. «В отличие от тенден-
ций, наблюдаемых в странах с раз-
витой экономикой, Китай и Индия 
продолжили существенно увеличи-
вать затраты на военную отрасль», 
– гласит доклад «Военный баланс». 
Так, в 2009 году Китай увеличил во-
енный бюджет на 15%, что составило 
$70,3 млрд. Авторы доклада считают, 
что эти цифры сильно занижены, по-
скольку они не отражают закупок во-
оружений из-за рубежа. Индия также 
увеличила военный бюджет на 21%. 
Это объясняется прежде всего реак-
цией властей на широкомасштабный 
теракт в Мумбаи в конце 2008 года, 
который получил название «индий-
ского 11 сентября».

Россия, согласно данным докла-
да, тяготеет к западной модели раз-
вития Вооруженных сил. Однако это 

объясняется не столько изменени-
ем стратегического мышления гене-
ралитета РФ, сколько сильным уда-
ром рецессии по экономике страны. 
«Острые кризисные процессы заста-
вили Россию отказаться от плана мас-
штабной реструктуризации ВС до 
2015 года и одобрить более скромный 
10-летний план, вступающий в силу 
после 2011 года, – утверждают иссле-
дователи IISS. – Страны Евросоюза в 
своем большинстве также сокращают 
затраты на вооруженные силы, про-
водя соответствующие реформы».

Доклад «Военный баланс» не 
дает ответа на вопрос, чем боль-
ше продиктованы военные рефор-
мы на Западе: нехваткой средств 
или стратегической необходимо-
стью. Впрочем, редактор исследова-
ния Джеймс Хакетт, представляя ре-
зультаты доклада, рассказал о другой 

тенденции – общего негативного от-
ношения западной общественности 
к большим военных тратам, особен-
но на фоне кризиса. «Когда приходит 
время восстанавливать финансовые 
убытки, произвольное распределе-
ние бюджета правительствами стал-
кивается с острой критикой, и обо-
ронный сектор может пострадать от 
этого, – заявил Хакетт. – Эта тенден-
ция особенно характерна для стран 
со стареющим населением, где необ-
ходимы большие затраты на пенсии, 
медицинское обслуживание и соци-
альные гарантии». 

В то же время авторы «Всемирного 
баланса» признают рациональное 
зерно в пересмотре военной стра-
тегии западными державами. «IISS 
согласен с мнением, что будущие 
конфликты между странами будут 
связаны с так называемыми асим-
метричными операциями. Главные 
из них – это использование кибе-
ратак для парализации инфраструк-
туры страны, взлом данных против-
ника и запутывание его финансовой 
структуры, – гласит доклад. – Тем не 
менее пока в международном сооб-
ществе нет четкого понимания, как 
относиться к киберконфликтам по-
добного рода». 

По мнению экспертов IISS, мир 
только начал вырабатывать единое 
мнение по отношению к современно-
му способу ведения войны. «Эта про-
блема напоминает вопрос об отно-
шении международного сообщества 
к ядерной бомбе в 1950-х годах», – ре-
зюмируют авторы исследования.

www.gzt.ru

МИР

ПОКА ВОСТОК ВООРУЖАЕТСЯ, 
ЗАПАД МЕНЯЕТ МАШИНЫ НА ХАКЕРОВ
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Напомним читателям, 
что совсем скоро наш 
любимый, знаменитый 
историко-архитектурный 
и художественный музей 
«Новый Иерусалим» – 
гордость Истринского 
края - отметит 90-летний 
юбилей. Мы завершаем 
публикацию о становлении 
этого музея, замысел которой 
принадлежит Надежде 
Трутневой, директору 
Истринского музея «Новый 
Иерусалим» с сентября 1996 по 
январь 2001 года. 

Н
адежда Фёдоровна счита-
ла необходимым инфор-
мацию о трёх выдающихся 

директорах музея –  Шнеерсоне,  
Петкове и Нижегородове – сде-
лать достоянием общественно-
сти.  Увы, но скоротечная и без-
временная кончина Надежды 
Трутневой прервала её рабо-
ту, которую продолжил её су-
пруг Дмитрий Павлович Трутнев, 
наш внештатный автор, препода-
ватель Дедовского филиала РГСУ. 
Как ни горько, но в прошлом году 
Дмитрия Павловича тоже не ста-
ло. Он успел завершить материа-
лы о первых директорах музея и 
принести их в редакцию, а мы – 
к величайшему сожалению – не 
успели при его жизни завершить 
их публикацию, которую теперь 
посвящаем памяти этого талант-
ливого и светлого человека.

НАДЕЖДА ТРУТНЕВА 
СТРЕМИЛАСЬ ОЖИВИТЬ  

ВЫСТАВОЧНУЮ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ МУЗЕЯ

Развитие государства в пере-
строечный период нашло своё 
отражение в круге хозяйствен-
ных вопросов филиала ГИМ 
«Новодевичий монастырь». В кон-
це 1994 года государственное ре-
шение о возобновлении мона-
шеской жизни в Московском 
Новодевичьем монастыре по-
ставило перед музеем ряд но-
вых задач. Беда настигла Надежду 
Фёдоровну в сложный начальный 
период возрождения монастыря. 
Выехав в марте 1995 г. в Санкт – 
Петербург на очередную научную 
конференцию, она получила тя-
желейшую травму, не совмести-
мую с работой в прежней долж-
ности при условии проживания 
в Балашихе. В 1996 году Надежда 
Фёдоровна приняла решение 
оставить должность зав. фили-
алом ГИМ «Новодевичий мона-
стырь». Но жизнь без работы для 
неё немыслима. Некоторое непро-
должительное время она трудит-
ся в должности главного храни-
теля Историко – краеведческого 
музея Балашихи, но вскоре, при-
няв предложение Московского 
областного комитета по культуре, 
становится в сентябре 1996 года 
директором Историко – архитек-
турного и художественного музея 
«Новый Иерусалим». В этой долж-
ности Надежда Фёдоровна про-
работала до января 2001 года. Ни 
специфика нового хозяйства, ни 
его размеры, существенно пре-
вышающие размеры территории 
Московского Новодевичьего мона-
стыря,  ни осложнённые прежней 
позицией музея отношения с дей-
ствующим с 1994 года на терри-

тории музея Ставропигиальным 
Воскресенским монастырём не 
испугали её и не явились пре-
пятствием в её работе. Даже бед-
ственное финансово – экономи-
ческое состояние государства в 
тот период не отражалось бедой 
на положении сотрудников так, 
как это было в других местах в 
то время. За весь период рабо-
ты Надежды Фёдоровны в музее 
«Новый Иерусалим» (около четы-
рёх с половиной лет) не было ни 
одного случая задержки зарпла-
ты сотрудникам музея. Зарплата 
выплачивалась без отступлений 
2-го и 17-го числа каждого месяца. 
Вместе с материальной помощью 
сотрудники получали ежегодно 
14 - 15 месячных окладов. Далеко 
не все бюджетные организации 
могли сохранить у себя в то время 
такой режим оплаты труда. И при 
этом в музее выполнялись насущ-
ные ремонтные работы: ремонт 
крыши административного кор-
пуса и Солодовых палат, замена 
электросетей в Трапезных пала-
тах, расширение компьютерного 
парка. Приобретён на собствен-
ные средства музея грузопасса-
жирский автомобиль.

В то же время Надежда 
Фёдоровна прилагала много уси-
лий к оживлению выставочной де-
ятельности музея. В выставочном 
корпусе вместо многолетней вы-
ставки советского фарфора поя-
вилась Чеховская выставка с при-
влечением фондов ряда музеев, 
несколько выставок творчества 
современных художников, худо-
жественная выставка из фондов 
Государственного Исторического 
музея (ГИМ), ежегодно проводи-
лись выставки, посвящённые раз-
грому фашистов под Москвой и 
освобождению Истры с обяза-
тельным приглашением ветера-

нов войны. В Трапезных палатах 
появилась уникальная гологра-
фическая выставка ГИМ «Награды 
Отечества», на которой при помо-
щи лазеров и голограмм экспони-
ровались объёмные и красочные 
изображения Российских знаков 
воинской доблести, начиная от 
«Ордена Андрея Первозванного» 

и кончая «Орденом Победы». Там 
же экспонировались выставка 
американской живописи и вы-
ставка церковного искусства вре-
мён Патриарха Никона. В пери-
од Рождественских праздников 
в музее устраивались утренники 
для детей из детского дома и дет-
ского приюта, выставки детско-
го рисунка по соответствующей 
тематике. Была оживлена науч-
ная работа музея. Содержимое ар-
хивных фондов послужило темой 
краеведческой конференции, еже-
годно стали проводиться в фор-

мате межмузейных конференций 
Никоновские чтения. Традицией 
стали Дни Славянской письмен-
ности, празднования Масленицы. 
При этом вся работа музея про-
водилась в полном содружестве с 
монастырём, которому музей со 
своей стороны всегда оказывал 
необходимую помощь.

Особо следует отметить успеш-
но проведённую Надеждой 
Фёдоровной компьютеризацию 
музея, который перед тем пере-
жил уже безуспешную попытку в 
этом направлении. Организация 
компьютерного класса в музее, 
покупка и использование обнов-
лённой версии программы учёта 
фондов, привели к вовлечению в 
пользование компьютером поч-
ти всех научных сотрудников му-
зея. Результатом усилий Надежды 
Фёдоровны в этом направлении 
является современное состояние 
музея, во всех отделах которого 
имеется и активно используется 
компьютерная техника. Завершая 
начатые ранее работы по истории 
Новодевичьего монастыря и семьи 
Батюшковых, она изучала исто-
рию музея «Новый Иерусалим» и 
пришла к решению напомнить 
общественности о жизни и исто-
рической роли руководителей му-
зея, внесших наибольший вклад в 
авторитет музея в различные пе-
риоды его истории и приблизить 
музей к делу почитания памяти об 
этих руководителях.  

СЕГОДНЯ МУЗЕЙ «НОВЫЙ 
ИЕРУСАЛИМ» – ГОРДОСТЬ 

ПОДМОСКОВЬЯ
…В конце 2000 года у Надежды 

Фёдоровны было обнаружено тя-
жёлое и скоротечное осложнение 
на почве перенесённого в детстве 
гепатита. Оппозиционная груп-
па научных сотрудников, заметив 
серьёзное осложнение здоровья 
Надежды Фёдоровны, значитель-
но активизировала свою «рабо-
ту», не давая в течение нескольких 
месяцев своей жертве занять-
ся медицинским обследованием. 
Последним днём жизни Надежды 
Трутневой стал день 7-го июля 
2001 года. 

Общество краеведов Москвы 
выступило с инициативой изда-
ния мемориального сборника вос-
поминаний о Надежде Фёдоровне 
Трутневой и избранных её ра-
бот по краеведческой тематике. 

Сборник издан на средства пра-
вительства Москвы и вышел из пе-
чати в 2008 году.

Сегодня руководит музе-
ем «Новый Иерусалим» Наталья 
Абакумова. Недавно  она отметила 
личный юбилей, в связи с которым 
была награждена Почётной гра-
мотой главы Истринского района 
– за многолетний плодотворный 
труд в нашем крае, большой вклад 
в укрепление и развитие лучших 
традиций музейного дела, высоко-
профессиональную деятельность. 
Наталью Алексеевну знаю давно. 
Она –  умница и труженица, ши-
роко образованный человек, до-
стойная личность, великолепный 
руководитель, неравнодушный 
человек. Наше издание работает 
в тесном сотрудничестве с кол-
лективом музея, активно ведущим 
свою подвижническую и просве-
тительскую деятельность. 

Мы сердечно поздравляем 
Наталью Алексеевну с юбилей-
ным днём рождения и желаем ей 
всего наилучшего. Во вверенном 
ей музее постоянно проводят-
ся новые и интересные выставки, 
наш музей недавно экспониро-
вал свои фонды в Третьяковской 
галерее – главной художествен-
ной галерее страны. Разработан 
проект нового здания музея, ко-
торое будет расположено рядом 
с Новоиерусалимским монасты-
рём – их историческое соседство 
невозможно разрушить. Также  
Наталья Абакумова высказала на-
мерение музея взять на себя за-
боту о достойном содержании 
могил ушедших из жизни вы-
дающихся руководителей му-
зея, а также совместно с филиа-
лом РГСУ разработать материалы 
для соответствующего пополне-
ния лекционной и экскурсионной 
программы музея.  

В.Ф. КОЗЛОВ, 
                           

Е. КАПРАЛОВА, 
фото из архива музея 

и С. ХОХЛОВОЙ

БЫЛ  ОБРАЗЦОВЫЙ  КРАЕВЕДЧЕСКИЙ  МУЗЕЙ…
(Окончание. Начало в №№ 23, 27, 33, 38, 42, 44, 47, 51 за 2009 год, 02 и 04 за 2010 год)

Надежда Трутнева с игуменьей возрождённого Новодевичьего монастыря 
Серафимой (Чёрной) при передаче документов монастыря. Начало 1995 г.

 Д.П. ТРУТНЕВ, 
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БЕЗОПАСНОСТЬ

В 
октябре 2008 года тот самый 
гражданин Н., которому тог-
да только исполнилось 19 лет, 

студент Дедовского филиала РГСУ, 
находясь за рулем автомобиля, пе-
ресек сплошную линию разметки и 
выехал для обгона на встречную по-
лосу. Зачастую так поступают мно-
гие водители, не видя в этом ничего 
предосудительного, особенно если 
их действие не было замечено со-
трудником ГИБДД. Но порой мы за-
бываем, что именно такое, казалось 
бы, незначительное администра-
тивное правонарушение может по-
влечь за собой  куда более тяжелые 
последствия и моментально пре-
вратить благополучного студента-
второкурсника  в виновника страш-
ной аварии, в которой тяжелые 
травмы получил  другой водитель, 
ехавший в тот злополучный час на-
встречу лихачу-студенту.  

На суде Н. полностью признал 
себя виновным и раскаялся в со-
деянном. Учитывая, что подоб-
ный проступок юноша совершил 
впервые, а кроме того, виновный 
еще до суда принял меры к воз-
мещению причиненного ущер-
ба потерпевшему, суд счел воз-
можным приговорить Н. к одному 
году лишения свободы условно. 
Кроме того, судом на обвиняемого 
были возложены обязанности по 
явке на регистрацию в уголовно-
исполнительную инспекцию и за-
прещение изменять место житель-
ства без уведомления инспекции.

Со времени суда прошло несколь-
ко месяцев, более половины срока. За 
все время с момента постановки на 
учет в УИИ  №23 нарушения режима 
отбывания наказания Н. не допускал, 
на регистрацию в инспекцию являл-
ся вовремя, к административной и 
уголовной ответственности в период 
отбывания наказания не привлекал-
ся. Учитывая все эти факты, началь-
ником УИИ №23 подполковником 
Светозаровой материалы в отноше-
нии гражданина Н. были направле-
ны в Истринский городской суд с хо-
датайством об отмене ему условного 
осуждения и снятия судимости. И 
вот 25 января судимость с нерадиво-
го студента была снята. Может быть, 
для него это окажется уроком, а мо-
жет, и для всех нас.

Мы рассказали только об одном 
таком случае, но в действительно-
сти их сотни.  И все эти люди, при-
говоренные судом к наказаниям, не 
связанным с лишением свободы, на-
ходятся под наблюдением инспекто-
ров УИИ №23, в зоне обслуживания 
которой Истра, Новопетровское, по-
селок Глебовский, Бужаровский и 
Лучинский сельские поселения.

За минувший год в инспекции  
по учету прошло всего 262 челове-
ка, из них 90 отбыли срок наказа-
ния и были сняты с учета, 38 человек 
освободили со снятием судимости 
условно-досрочно  за хорошее пове-
дение, 13 осужденным условный срок 
был заменен на реальный, 4 челове-
ка умерли,  на 67 осужденных в свя-

зи с допущенными ими нарушения-
ми были возложены дополнительные 
обязанности, а 25 осужденным был 
продлен испытательный срок.

До недавнего времени УИИ осу-
ществляла пять видов наказаний, не 
связанных с лишением свободы: ис-
правительные, обязательные рабо-
ты, запрещение заниматься опреде-
ленной деятельностью и занимать 
определенные должности,  условное 
осуждение, а также наказание в виде 
отсрочки приговора, применяемое к 
беременным и имеющим детей жен-
щинам.  К этим видам наказаний с 10 
января 2010 года прибавилось новое 
— ограничение свободы, назначае-
мое судом за преступления неболь-
шой и средней тяжести на срок от 2 
месяцев до 4 лет. Ограничение свобо-
ды заключается в том, что осужден-
ный не имеет права выходить из дома 
в определенное время суток, посе-

щать определенные места, выезжать 
за пределы определенной террито-
рии, посещать места проведения мас-
совых мероприятий и участвовать в 
них, а также приговоренному к этому 
виду наказаний запрещается менять 
места работы, учебы или жительства, 
а сотрудники инспекции, в свою оче-
редь, должны контролировать испол-
нение возложенных судом обязанно-
стей. В законе оговаривается и то, что 
инспектор вправе использовать ау-
диовизуальные, электронные и иные 
технические средства надзора и кон-
троля, перечень которых определя-
ется Правительством РФ.  К слову ска-
зать, в нашей истринской инспекции 
такие осужденные на учете пока не 
стоят.

Кроме дополнительного вида на-
казания в системе ФСИН введено 
еще одно новшество. Теперь, соглас-
но приказу №142, инспекторы долж-

ны проводить процедуру дактило-
скопии, то есть снимать отпечатки 
пальцев со всех осужденных, состо-
ящих на учете, вот только осущест-
влять эту процедуру в УИИ № 23 при-
ходится буквально на коленке, так 
как вот уже 10 лет у них нет собствен-
ного помещения, а в той крошечной 
комнатке, где располагается инспек-
ция, невозможно даже развернуться, 
не говоря уже о том, чтобы проводить 
такие сложные и кропотливые дей-
ствия. Куда только не обращались за 
помощью инспекторы за 10 лет мы-
тарств без собственного помещения:  
к депутатам, главе городского поселе-
ния Истра, главе района, но пока ни-
кто не в силах помочь. В инспекции 
очень надеются, что это «пока» когда-
нибудь кончится.

Елена СОЛДАТОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

СУД

НЕПРИЯТНОСТИ ПОДСТЕРЕГАЮТ 
НАС НА КАЖДОМ ШАГУ

«Прошу всех встать, суд идет! Ставится вопрос о  снятии судимости 
в отношении гражданина Н., 1989 года рождения, осужденного 
по статье 264 часть 1 Уголовного Кодекса Российской Федерации 
к одному году лишения свободы условно». Как часто нам кажется, 
что все, происходящее в суде, нас, в общем-то, не касается, да и 
вряд ли когда-нибудь коснется. Наверняка так же считали и те, в 
отношении кого сегодня ходатайствует подполковник внутренней 
службы Уголовно-исполнительной инспекции №23 Зульфира 
Светозарова. Но в действительности перейти  грань, за которой ты 
становишься подсудимым, очень легко…

Отвечает Татьяна Москалькова, 
заместитель председателя комитета 
Госдумы по делам СНГ и связям с 
соотечественниками, генерал-майор 
милиции. 

- В России появился новый вид ограни-
чения свободы, так называемый домаш-
ний арест. Назначать его суды могут с 10 
января, когда вступил в силу Федеральный 
закон № 377 «О внесении изменений в 
Уголовный и Уголовно-исполнительный 
кодекс Российской Федерации», подпи-
санный президентом Медведевым в конце 
прошлого года. 

Новое наказание будет применяться 
только за преступления небольшой и сред-
ней тяжести. Его срок будет колебаться от 
4 месяцев до двух лет. 

Я думаю, что не совсем корректно упо-
треблять термин «домашний арест», по-
тому что домашний арест в законе упо-
требляется как мера пресечения наряду 
с заключением под стражей, залогом и 
другими мерами пресечения. А это имен-
но мера наказания, и имеет она название 

- ограничение свободы. Потому что суть 
этой меры пресечения - наказание меж-
ду реальным лишением свободы и услов-
ной мерой наказания. Его суть заключает-
ся в ограничении перемещения, человек 
не может уходить из дома в определенное 
время суток, не может выезжать за пре-
делы города, области, села, муниципаль-
ного образования. Он не может посещать 
определенные места по решению суда, 
например, его ограничивают в участии 
в массовых мероприятиях. Он не вправе 
участвовать в определенных формах до-
суга или выбирать место работы или уче-
бы без согласования с соответствующи-
ми контролирующими органами, какими 
являются уголовно-исполнительные ин-
спекции ФСИН. 

Поэтому, с одной стороны, это мера 
наказания, гуманизирующая уголовно-
исполнительную систему, поскольку она 
может быть применена в качестве основ-
ного наказания за преступления неболь-
шой и средней тяжести. Но одновременно 
это наказание может быть и дополнитель-
ным. И с этой точки зрения мы можем рас-

сматривать как ужесточение наказания по 
ряду преступлений. 

То, что касается ограничения по пе-
ремещению, посещению определенных 
мест, исполнения определенной фор-
мы досуга и регистрацию, человек, осуж-
денный к этой мере наказания, обязан от 
одного до четырех раз в месяц являться 
в органы уголовной юстиции, скажем так, 
уголовной инспекции ФСИН – это вполне 
исполняемая мера. 

Конечно, дополнительная нагруз-
ка для уголовно-исполнительных ин-
спекций будет. А то, что касается аудио-
видеонаблюдения, которое вводится, и 
есть опытные образцы, которые позволя-
ют фиксировать приход, уход осужденного 
домой, на эти средства, безусловно, нужны 
будут финансовые вливания. На этот год 
у нас уже бюджет сверстан, а то, что каса-
ется 11 года, то для реализации введения 
технических средств потребуется прибли-
зительно 4 миллиарда рублей. Безусловно, 
это будет затратная, но более эффектив-
ная мера для исполнения наказания. 

Соб. инф. 

КОМПЕТЕНТНО

Домашний арест
Насколько технически исполнима новая мера  пресечения? 

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

О случаях бешенства животных можно со-
общить в Государственное учреждение вете-
ринарии Московской области «Истринская 
станция по борьбе с болезнями животных» 
143500, Московская область, г. Истра, ул. 
Советская, 49, тел.: (49631) 4-37-12, 994-57-12

ПРОФИЛАКТИКА

Лучшие юные инспекторы 

В школе поселка Глебовский прошел тра-
диционный районный слет команд юных 
инспекторов движения.  На слете 30 января 
ребята показывали свои знания в семи кон-
курсах, в том числе по знанию правил до-
рожного движения, ориентирование в раз-
личных дорожных ситуациях, оказание 
первой медицинской помощи при дорожно-
транспортном происшествии. По итогам 
слета лидерство завоевала команда ЮИД 
Глебовской школы, второе место Дедовская 
школа № 1 и третье — школа пос. Восход. 
Организовали мероприятие управление об-
разованием Истринского района и отдел 
ГИБДД по Истринскому муниципальному 
району. 

Соб. инф. 

Нарушение правил дорожного движения может привести к лишению свободы
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Мы живём в северной стране, 
где зиме положено быть 
холодной, и нынешняя - 
оправдала своё назначение 
полностью: морозы стояли 
нешуточные, утром на 
градуснике, бывало, я 
обнаруживала почти 
невероятные минус 34 
градуса. Это нормально и 
правильно, что в нашей 
стране зимой морозы, 
более того, в  это время 
и  болеется реже, чем в 
оттепели, когда микробам, 
инфекциям и вирусам 
раздолье, но зато значительно 
повышается возможность 
переохлаждения.   

П
оэтому мы решили в попу-
лярной у читателей  стра-
ничке «Здоровье» затро-

нуть тему насморка, на который 
жалуются многие – бывает, он не 
проходит и в тёплое время года. 
В зимнее время более половины 
всех обращений к врачу и визитов 
в аптеку связано с инфекционны-
ми заболеваниями верхних дыха-
тельных путей. И самое частое из 
них - обычный насморк (ринит), 
который сопровождается чиха-
нием, иногда кашлем, повышени-
ем температуры, заложенным но-
сом и нарушенным дыханием. Но 
не всегда лекарственные средства 
приносят облегчение и помогают 
вылечить болезнь…

-Самая распространённая при-
чина насморка - связанная с про-
студой вирусная инфекция, – го-
ворит  сотрудник института им. 
Сеченова Артёмий Филиппычев, 
отоларинголог, кандидат наук. - 
Возбудители этого заболевания 
- риновирусы, поражающие сли-
зистую оболочку носоглотки, 
приводя к её отеку, серьезно нару-
шают носовое дыхание. А главное 
- через чихание происходит за-
ражение окружающих. Вирусы со 
скоростью около 200 км/час выле-
тают из носовых ходов на рассто-
яние до 5 м, инфицируя всех во-
круг. В таких условиях избежать 
заражения ринитом практически 
невозможно. Даже самый ответ-
ственный и заботящийся о близ-
ких человек не может остановить 
чихания - рефлекторный процесс, 
предназначенный для очистки 
носа от пыли, чужеродных частиц 
или продуктов болезни. И никакая 
защитная маска не поможет, поэ-
тому, к примеру, на работе сотруд-
ники болеют целыми партиями. 
Есть лишь одна высокоэффектив-
ная и полноценная защита от ин-
фекции - наш собственный нос.

Чихание - это попытка орга-
низма защитить слизистую носа 
от чужеродных микроорганизмов 
(вирусов, бактерий, спор грибков). 
Мельчайшие ворсинки образуют 
защитный барьер, препятствую-
щий вторжению извне и переда-
че вирусных и других инфекций. 
Важнейший инструмент в проти-
водействии инфекциям дыхатель-
ных путей - слизистая оболочка. 
Она не только согревает поступа-
ющий в носовые ходы воздух, обе-
регая расположенные ниже орга-
ны (в первую очередь бронхи) от 
холода и простуды, но и задержи-
вает различные частицы и пыль, 
а также выступает в роли филь-
тра для различных возбудителей 
болезни.

НОС-НАРКОМАН
- Артёмий Аскольдович, но на-

сморк ведь плохо поддаётся лече-
нию, помню ещё со школьных лет, 
что он проходил как-то тяжело и 
долго…

-Вы хотите узнать о современ-
ных лекарствах, которыми его ле-
чат. Как правило, люди очень заня-
ты, долго сидеть на больничных 
давно не модно, все ходят на рабо-
ту даже с высокой температурой, 
а на такую ерунду, как насморк, 
вообще внимания не обращают, 

а зря. И не лечат его, а купируют, 
лишь загоняя проблему внутрь. 
Естественно, сильнодействую-
щие средства (антибиотиков, со-
временных синтетических про-
тивовирусных препаратов) при 
насморке не назначают, если толь-
ко состояние больного не являет-
ся угрожающим.

Антибиотики не действуют на 

вирусы, но поражают микрофло-
ру кишечника (кстати, также от-
вечающую за наш иммунитет) и 
ослабляют иммунную реакцию 
организма.  А современные проти-
вовирусные средства имеют такой 
большой перечень побочных эф-
фектов, что их применение допу-
стимо только при самых тяжёлых 
инфекциях.

Самые привычные и обычные ле-
карственные средства от различных 
видов насморка -  назальные спреи 
– симпатомиметики, чьё действие 
основано на сосудосуживающем 
эффекте: в самые короткие сроки 
снимается главный симптом - зало-
женность носа, облегчается носовое 
дыхание, и за счёт этого предотвра-
щаются возможные инфекции ниж-
них дыхательных путей. 

Однако этим действием их эф-
фект и ограничивается, более 

того, при их длительном примене-
нии слизистая «привыкает» к ним, 
высыхает, а ее микроворсинки, 
созданные природой в процессе 
эволюции для эффективной защи-
ты, гибнут, делая организм чело-
века более восприимчивым к дру-
гим инфекциям.

Использовать симпатомимети-
ки можно только короткое время 

и при крайней необходимости, я 
советую пользоваться ими только 
два-три дня и перед сном, когда с 
заложенным носом заснуть невоз-
можно. Иначе пройдут холода, на-
ступит весна, за ней лето - а мно-
гие так и будут каждые 3-4 часа 
прыскать себе в нос эти лекарства. 
Если вы «подсажены» на спреи - то 
попросту не сможете без них об-
ходиться. Представьте – вы ничем 
давно не болеете, а нос всегда за-
ложен, и без нафтизина, к приме-
ру, из дома нельзя выйти даже в тё-
плое время года. Вам  это надо?

Почему возникает такая лю-
бовь к назальным спреям или ка-
плям - понятно. Лекарство сужа-
ет сосуды и тем самым устраняет 
отёк в полости носа - именно он 
перекрывает потоки живитель-
ного воздуха. И происходит это 
в той глубокой части носа, до ко-

торой трудно добраться кончика-
ми пальцев. Постепенно сосуды 
подпадают под диктат лекарства: 
есть препарат - они сужаются, нет 
- бессильно расслабляются, и че-
рез их просвет выходит жидкость, 
вызывающая отек. И вот уже давно 
закончилась простуда, а этот по-
рочный механизм, который меди-
ки называют синдромом зависи-
мости, работает как часы: залил в 
нос дозу препарата - дыхание есть, 
прошло 3-4 часа - у сосудов начи-
нается «ломка», и им нужна новая 
доза, чтобы обрести нормальный 
тонус. 

Так вот, чтобы не превратить 
свой нос в наркомана,  насморк   
надо правильно   лечить  с са-
мого начала. Вот несколько пра-
вил, которые помогут избежать 
зависимости: 

• Не пользуйтесь каплями и 
спреями по жёсткой схеме вроде: 
2-3 капли (или «пшика») в нос 4-6 
раз в сутки в течение 4-5-7 дней. 
Вводите их только тогда, когда нос 
действительно не дышит и пере-
носить это состояние трудно. 

• При первых затруднениях с 
дыханием не спешите пользовать-
ся лекарством. Постарайтесь «раз-
дышать» нос, часто это удается. 

• Поскольку днём нос не ды-
шит эпизодически, лучше пользо-
ваться теми лекарствами, которые 
действуют часа 3-4. А вот ночью, 
когда носу труднее, можно приме-
нить капли и спреи, работающие 
по 8-12 часов.  

• Как правило, труднее всего ды-
шать носом в начале болезни. Как 
только станет лучше, постарай-
тесь забыть о таких лекарствах. 
Переходите на ингаляции и за-
капывания слегка подсоленной 
воды. 

-А как насчёт народных 
средств?

-Я не большой их поклонник, 
потому что и сок каланхоэ, к при-
меру, и алоэ сильно раздражают 
слизистую, и если себе вы их зака-
паете, то ребёнку нет – малыш бу-
дет долго рыдать, потому что нос 
будет сильно жечь. А вот ингаля-
ции – отличная вещь и зря ею пре-
небрегают наши вечно занятые со-
граждане. Отварите в кастрюле 3 
ст. ложки сосновых почек и дыши-
те над паром, укутавшись. После 
этой процедуры нельзя выходить 
на улицу 2-3 часа. 

Можно, если насморк только 
начался, поставить горчичники к 
пяткам и забинтовать фланелью. 
Затем  наденьте тёплые шерстя-
ные чулки и держите горчич-
ники, сколько возможно (обык-
новенно от 1 до 2 часов). Затем 
снимите горчичники и некото-
рое время быстро ходите. Лучше 
всего применять средство вече-
ром перед сном. Другая возмож-
ность - применение капель на 
основе морской воды. Ее физио-
логический состав действитель-
но очищает слизистую, смывая с 
неё продукты секреции и выде-
ления, нормализуя деятельность 
эпителия. Так что не забывайте 
про гомеопатические препараты, 
старинные прогревания и инга-
ляции – всё это можно организо-
вать дома, и как говорится, дёше-
во и сердито. 

ФАКТ

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ - ОСЛОЖНЕНИЯ!

-Воспалённая и отекшая слизистая носоглотки серьезно нарушает ды-
хание через нос. В результате больной начинает дышать ртом, вдыхая 
пыль, бактерии и другие вирусы, которые беспрепятственно проникают 
в нижние дыхательные пути, вызывая более серьёзные инфекции (ла-
рингит, трахеит, бронхит) и даже могут привести к воспалению лёгких.

Нарушается циркуляция воздуха в придаточных пазухах носа, и 
может развиться синусит или гайморит. Симптомы этого - боль в об-
ласти лба и высокая температура. Лечение синуситов требует больше 
времени и лекарственных средств - часто без применения антибио-
тиков уже не обойтись.

СОВЕТЫ

КАК ЗИМОЮ НЕ БОЛЕТЬ? 
Слизистая оболочка носа - барьер против  вирусов

НАСМОРК БЫВАЕТ ПОЛЕЗЕН

Именно он значительно снижает риск заболеть гриппом, в том числе 
и А/H1N1, как выяснили учёные из Университета Лиона (Франция) и ряд 
специалистов из других университетов Европы. 

Специалисты отмечают, что снижение заболеваемости гриппом совпа-
ло с ростом заболеваемости риновирусной инфекцией – одной из разно-
видностей ОРВИ, основным проявлением которой является сильный на-
сморк. По мнению исследователей, фиксация вируса гриппа происходит 
в слизистой носа, и при сильном насморке вирус просто не может за-
крепиться и начать размножение. Дополнительным «фактором сдержи-
вания» является и прямая конкуренция между вирусами. «Теперь в надо-
евшем насморке можно найти позитивную сторону», - шутят ученые.

ФАКТ

 Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото из сети интернет



29Истринские Вести

5 февраля 2010 года

№ 5
ОБЩЕСТВО

…Так говорят о 
безвременно ушедшей 
Вере  Болотиной все, кто 
знал её. Веры Петровны 
не стало 27 января, а 29-
го в Истринский лицей 
проститься с ней пришли 
её ученики, коллеги, 
друзья. Мы не могли 
обойти молчанием это 
горькое событие.

Обстоятельства смерти 
Веры Болотиной более чем 
трагические. 21 января на 
Волоколамском шоссе прои-
зошла авария. Вера Петровна 
– преподаватель английско-
го языка истринского лицея 
- находилась за рулем одного 
из столкнувшихся автомоби-
лей. Сразу же после ДТП вме-
сте с другими пострадавшими 
её доставили в Истринскую 
районную больницу, но, к со-
жалению,  страшные травмы 
оказались не совместимыми с 
жизнью.

Много лет Вера Петровна 
Болотина проработала учи-
телем в школе, преподавала 

иностранные языки. В нашем 
городе многие знали ее как 
хорошего и очень жизнера-
достного человека. Родилась 
Вера Петровна - Верочка, как 
её с симпатией называли кол-
леги - 23 декабря 1958 года. 
В 1976 году окончила шко-
лу им. Чехова. В 1982,  за-
вершив учёбу в московском 
МИЭТе, трудилась на заво-
де «Эра» в Москве, а в 1996-ом 
поступила в Московский го-
сударственный открытый пе-
дагогический университет и 
окончила его по специально-
сти «Учитель иностранного 
языка» с красным дипломом. С 
1996 года Вера Петровна пре-
подавала в Чеховской школе, 
а с 1999-го стала работать в 
лицее.   

Коллеги из обеих школ от-
зываются о Вере Петровне 
самыми добрыми словами – 
она была обаятельной лично-
стью, порядочным человеком, 
блестящим учителем, актив-
но занималась обществен-
ной работой. «И когда случи-
лась та страшная авария, мы 

все очень верили, что несмо-
тря ни на что, Вера выкараб-
кается, сумеет побороть неду-
ги, но увы…»

Отметим, что одной из по-
следних ее талантливых и за-
мечательных работ педагога 
стал перевод книги Валерия 
Жукова «Об Истре с любовью» 
на английский язык.

Скорбим…

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Истранет

В прошлом году 
этот замечательный 
человек, писатель, 
краевед, журналист 
ушёл из жизни. Потеря 
для всей культурной 
общественности 
нашего края оказалась 
огромной.

П
осле освобождения от 
немецко-фашистских 
захватчиков 11 де-

кабря 41 года в нашем го-
роде остались целыми дом 
Титовых на Советской ули-
це, дом в переулке Морозова 
и лесхоз (группа постро-
ек в северной части Лесной 
улицы). Всё это уцелело не 
случайно - там наши враги 
оборудовали штабы своих 
воинских частей. Сжечь их 
просто не успели: торопи-
лись на запад! 

В лесхозе остались дере-
вянные постройки и в одной 
разместили наспех школу: 
детей надо было учить, при-
ближался октябрь 1942 года. 
В этой постройке поставили 
печки - буржуйки и разме-
стили всего два класса: пя-
тый и шестой. В других по-
стройках жили учителя и 
другие жители.

В октябре мы стали учить-
ся в этой школе: Валерий, 
Миша Рыбаков, Женя Титова 
и другие в шестом классе. Я, 
Витя Грачёв, Витя Куликов, 
Коля Иванов и др. - в пя-
том классе. Валерий учил-
ся в пятом классе, когда был 
эвакуирован с родителя-

ми в Ивановскую область, 
а я не учился в это время, 
потому что не было усло-
вий. С Жуковым я познако-
мился в школе, на перемен-
ках и на военных занятиях, 
когда мы изучали винтов-
ку и учились ходить стро-
ем. Учителем военного дела 
был у нас Козлов Фёдор 
Иванович. Тогда мне сказа-
ли, что Валерий Жуков - ис-
тринский, его отец работает 
в деревне Лучинское пред-

седателем колхоза «Заветы 
Ильича», зовут отца Николай 
Павлович, по образованию 
- агроном. Его маму зовут 
Варварой Васильевной, она 
в Лучинской школе работа-
ла учительницей начальных 
классов.

Помню, на переменках в 
школе лесхоза мы резвились 
и играли в разные игры, но 
были и «военные шалости»: 
сыпать на раскалённую печ-
ку порох из гильзы патро-

на. Порох эффективно го-
рит, запах разносится по 
классам, тревожно учени-
кам и учителям. Тогда после 
фронта патроны, да и грана-
ты, только ленивый не со-
бирал. Большинство из нас, 
мальчишек, ходили в не по 
росту военных шинелях, а в 
их бездонных карманах но-
сили много опасных игру-
шек. Надо сказать, что такие 
игры в эти «игрушки» до до-
бра не доводили. Итак, когда 

мы учились в лесхозе, тогда 
я познакомился с Валерием 
Жуковым. Он отличался от 
многих большим знанием 
разных историй и начитан-
ностью. Учёба ему давалась 
легко.

Школу - лесхоз в 1944 
году закрыли, и мы ста-
ли учиться в школе име-
ни Крупской, расположен-
ной тогда у монастырской 
стены. В седьмом классе к 
нам пришла молодая учи-
тельница математики по 
фамилии Голубчик Мария 
Владимировна, а русский 
язык и литературу стал ве-
сти Иван Ефремович Шохин 
- преподаватель с большим 
опытом работы. Валерий 
учился на год старше. Тогда 
так вышло, что М.В. Голубчик 
организовала в школе дра-
матический кружок и я, и 
Валерий стали занимать-
ся в этом кружке. Изучали 
А.П. Чехова и Н.В. Гоголя, по 
их рассказам и пьесам го-
товились выступать на сце-
не. После войны закончи-
ли ремонт только лишь 
фойе у кинотеатра, в нём 
уже показывали кинофиль-
мы, но помоста для сцены 
пока не было. Мы, драмкру-
жок, задумали поставить 
там «Женитьбу» по Гоголю. 
Пришлось самим готовить 
костюмы, делать помост для 
сцены. На себе таскали до-
ски из Промкомбината. Нас 
тепло встречали зрители.

Когда Валерий учился в 
10-ом классе, я - в 9-ом, то 

мы учились уже в школе име-
ни Чехова, отремонтирован-
ной после войны. В те годы 
Иван Ефремович уже создал 
в школе кружок - литератур-
ный. Я был на том собра-
нии кружка, когда Валерий 
читал собственный рассказ 
«Любовь и лампочки». Все с 
интересом слушали. Сюжет 
рассказа таков. Молодой 
человек полюбил девуш-
ку. Встречаться им трудно, 
на улице холодно и сыро, в 
квартире много свидетелей. 
Молодой человек вызывал 
девушку в подъезд, там они 
мило разговаривали, дело 
доходило до поцелуев, а свет 
от лампочек в подъезде ме-
шал. Вскоре жильцы заме-
тили, что кто-то выкручива-
ет лампочки. Подумали, что 
это делают молодые люди, 
которые целуются в подъез-
де. Молодой паре запрети-
ли постоянно торчать там. 
Любовь прекратилась.

Валерий и я окончи-
ли школу, Московский 
Торфяной институт и через 
некоторое время встрети-
лись в Истре, работая кон-
структорами в Центральной 
научно-исследовательской 
лаборатории по ветроуста-
новкам (ЦНИИЛВ), где ди-
ректором работал Владимир 
Иосифович Сидоров, глав-
ным инженером - Василий 
Тимофеевич Полторацкий, 
воспитанник ЦАГИ.

Виктор МОСАЛЁВ, 
фото из архива автора

ВЗГЛЯД В ПРОШЛОЕ

ВСПОМИНАЯ 
ВАЛЕРИЯ НИКОЛАЕВИЧА ЖУКОВА

УТРАТА

«Мы потеряли  прекрасного педагога          
и замечательного человека»В детской школе искусств 

«Вдохновение» 29 декабря 
заседала литературная гостиная, 
посвящённая 150-летию Антона 
Павловича Чехова. Это была 
литературно-музыкальная 
композиция, в которой 
рассказывалось о писателе, 
творчестве и жизни А.П. Чехова 
в нашем городе. Сценарий 
подготовила библиотекарь школы 
«Вдохновение» Инна Деянышева. 

Не один день учащиеся художе-
ственной школы «Вдохновение» 
под руководством художников-
педагогов Ларисы Шеблаевой, Юлии 
Благонравовой, Татьяны Медведевой 
и других готовили выставку живопи-
си, посвящённую Чехову.  Их замеча-
тельными произведениями был укра-

шен зал, также состоялась выставка в 
фойе школы. 

Писатель очень любил музыку П.И. 
Чайковского, и учащиеся и преподавате-
ли музыкальной школы «Камертон» - уче-
ница 2 класса Маруся Шишкина и пре-
подаватель Наталья Настаюс включили 
в композицию музыкальные номера из 
произведений композитора. Лиричные 
музыкальные номера исполнила на гита-
ре Светлана Нежинцева.

Хор «Камертон» под руководством 
Ирины Подкопаевой исполнил несколько 
произведений на музыку Струве. 

Инсценировку по рассказам Чехова, 
в которой участвовали ребята из худо-
жественной школы, подготовили Инна 
Деянышева и Александр Пыркин.  

На встречу были приглашены школь-
ники и учителя Истринского района, а 
также жители Истры. 

Организатор, преподаватель Инна 
Канышева сказала:

-  Эта встреча – дань памяти Чехова.  
Нужно, чтобы молодое поколение не за-
бывало своей истории. На нашей зем-
ле жил и творил великий писатель, нуж-
но, чтобы все мы прониклись чеховским  
духом и стремились «сеять разумное, до-
брое, вечное».

Светлана ХОХЛОВА, 
фото автора

ДАТА

Чехов и «Вдохновение»

В.Н. Жуков (слева) и В.Ф. Мосалёв
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…благочинный Истринского 
церковного округа, 
настоятель храма Георгия 
Победоносца протоиерей 
Димитрий с клириками  храма 
совершил молебен в здании 
администрации Дедовска. 

П
осле совершения общей мо-
литвы глава городского по-
селения Александр Рогачёв 

проводил священнослужителей по 
всему административному зданию, 
в каждом кабинете было совершено 
кропление крещенской водой тру-
дящихся и поздравление с насту-
пившим праздником. Всем участ-
никам мероприятия были переданы 

новые газеты благочиния «Духовная 
Нива». 

Таким образом, получилось пере-
дать частицу праздничной радости 
и всем сотрудникам, находящимся 
в этот рабочий день на своем рабо-
чем месте. Впервые подобная встре-
ча состоялась и в здании админи-
страции Истры.

ПРЕКРАСНЫЙ КОНЦЕРТ
…состоялся в дни Святок в дедов-

ской библиотеке.
Юные участники ансамбля (под 

управлением Елены Дударевой) 
воскресной школы храма Георгия 
Победоносца поделились радостью 
о Рождённом Христе со слушате-

лями, которые пришли на концерт, 
организованный в детской музы-
кальной школе и детской библио-
теке Дедовска. В программу концер-
та вошли рождественские колядки, 
песнопения, посвященные Божией 
Матери и Святой Руси. Наградой 
за труд и волнение юных артистов 
были как аплодисменты, так и слё-
зы, не раз сверкнувшие на глазах 
благодарных слушателей.

ВЕЛИКОЕ ОСВЯЩЕНИЕ ВОДЫ 
В ИСТРИНСКОЙ БОЛЬНИЦЕ 
…было совершено в самый празд-

ник Крещения Господня, в молель-
ной комнате при больнице. Его со-
вершил помощник благочинного 

Истринского округа, настоятель 
храма Жен Мироносиц в Истре 
священник Анатолий Игнашов в 
сослужении ответственного по 
работе с медицинскими учреждени-
ями района, настоятелем храма прп. 
Серафима Саровского священника 
Владимира Балабанникова и клири-
ков благочиния. 

Все присутствовавшие на освя-
щении пациенты и сотрудни-
ки больницы смогли набрать 
Крещенскую воду. С проповедью 
о значении этой Великой агиас-
мы в жизни православного чело-
века, а тем более находящегося в 
недуге, ко всем присутствующим 
обратился священник Владимир 
Балабанников. По окончании мо-

литвы священники прошли по 
всем отделениям Истринской рай-
онной больницы и окропили их 
святой водой. С искренней радо-
стью воспринимали медперсонал, 
все больные, а особенно тяжкобо-
лящие окропление святой водой, 
со слезами на глазах благодаря 
священнослужителей. 

Затем настоятель Серафимовской 
церкви отец Владимир поздра-
вил руководство управления здра-
воохранением в лице начальника 
Александра Фесенко. В тёплой и ра-
достной обстановке прошла встре-
ча с главврачом больницы Ниной 
Безматерных, в ходе которой об-
суждались вопросы взаимного со-
трудничества на этот год. 

НОВОСТИ ИСТРИНСКОГО БЛАГОЧИНИЯ

В ПРАЗДНИК СВЯТОГО БОГОЯВЛЕНИЯ

Недавно наша редакция получила письмо 
от жительниц Ивановского сельского 
поселения с рассказом о замечательном 
храме первоверховных апостолов 
Петра и Павла, который находится в 
деревне Лужки. Наши читательницы в 
своём письме рассказывают о храме и 
двух священниках, благодаря которым 
прекрасная церковь поднялась буквально 
из руин. Мы выполняем их просьбу и 
публикуем письмо на страницах газеты.

«Если заглянуть в историю нашего храма, то 
6 сентября далёкого 1734 года церковь во имя 
Первоверховных Апостолов Петра и Павла была 
отстроена и освящена. Новая церковь была в сти-
ле «восьмёрик на четверике».  После революци-
онного лихолетья и октябрьских событий  храм 
был закрыт и пришёл в запустение, а особенно 
пострадал он в годы Великой Отечественной. 

В 30-е годы прошлого, 20-го столетия, когда 
повсеместно сносили храмы, был стёрт с лица 
земли древний великолепный Чудов монастырь, 
на месте которого  возвели  Дворец съездов. Но 
по воле Божьей было суждено уцелеть неболь-
шой частице Чудова монастыря - его подворью, 
храму Святых Апостолов Петра и Павла. И в на-
чале 90-х первым настоятелем почти несуще-
ствующего храма был назначен отец Василий 
Дыгаев. Да, слишком большую работу 
предстояло сделать человеку, решив-
шему начать восстановление полу-
разрушенного храма, но судьба 
научила батюшку стойко прео-
долевать все трудности, встре-
чающиеся на жизненном 
пути. Имея огромный опыт 
в иконописи и реставратор-
ском деле, о. Василий взял-
ся за эту работу. В 1996 году 
в храме было совершено пер-
вое богослужение. Помню, 
как первые службы проходи-
ли под открытым небом, моля-
щиеся и прихожане стояли на 
земляном полу, в помещении хра-
ма летали птицы, особенно много 
было голубей. Всем стоящим на богос-
лужении пришла мысль: это добрый знак, 
значит, церковь откроется.  

А в 1999 году в храм была возвращена одна 
из немногих сохранившихся и принадлежав-
ших храму святынь - образ Архиепископа 
Черниговского Феодосия Угличского, чудом 
уцелевшая во время пожара 1941 года и все это 
время находившаяся в частных руках.  

Отец Василий – впоследствии протоиерей – 
приложил огромные силы для восстановления 
церкви. Нашлись и состоятельные люди, кото-
рые внесли много личных средств на восстанов-
ление  святыни.  Горько, но батюшка, к нашему 

общему горю, заболел и скончался. Прихожане 
церкви никогда не забудут первого священника 
и его матушку и чтят его светлую память, вспо-
миная его титанический труд по восстановле-
нию храма.  

…Мы боялись, что останемся без духовного на-
ставника: ведь храм расположен вдали от насе-
лённых пунктов, да и жилья для настоятеля нет… 
Но Господь услышал наши молитвы, и к нам был 

прислан молодой священник – отец Андрей 
Козырев, который сразу пришёлся всем 

по душе.  
Вместе с сыном я часто посеща-

ла храмы и в Москве, и в обла-
сти, и с радостью отмечу: наш 
настоятель служит не только 
не хуже, но подчас даже бо-
лее проникновенно. Батюшка 
не отказывает в помощи тем, 
кто обращается к нему, будь то 
крещение, венчание, отпева-
ние, освящение жилья и транс-
портных средств. Внимательно 

выслушивает обратившихся  к 
нему за советом, даёт доброе на-

ставление. Всё это делает с душой 
и полной отдачей своих душевных и 

физических сил.
Пишу от имени и по просьбе прихо-

жан. Нам хочется пожелать ему и его матушке 
Светлане здоровья, преуспеяния в благородном 
и святом деле – служению Господу – и в настав-
лении прихожан на верный путь христианина. 
Особо хочется отметить, что он очень внима-
телен не только к пожилым людям, но и к мо-
лодым, которые, возможно, пришли в церковь в 
первый раз в своей жизни.  С уважением, 

Р. Ф. ГРИШИНА, В. И. ШИКАНОВА, 
К. Н. ВОЛКОВА, Р. М. ГРИШЕЧКИНА, 

М. Ф. ЛИСИЙ 

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА,  фото и материалы предоставлены Благочинием

ЛИЧНОСТЬ

Добрый пастырь

Василий за работой по восстановлению креста 
колокольни. лето 2000 г.
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(Окончание. 
Начало в № 4 от 29 января)

Мы прибыли в Будапешт 
тёмной ночью, 30 
декабря. Улетали из 
новенького терминала С в 
Шереметьево-1. Там было 
мало народу, долларовый 
«дьюти-фри» с массой 
завлекательных скидок, 
но, увы – наш вылет 
задержали на несколько 
часов. Некстати была и 
мокрая московская метель, 
и море рейсов – кажется, 
вся Россия поехала на 
Новый год в Венгрию, 
и очень хотелось спать 
после целого рабочего 
дня, судорожных 
сборов, треволнений… 
Погрузившись наконец-
то в самолёт, мы поняли, 
что лететь авиакомпанией 
«Малев» вряд ли когда-
нибудь ещё захотим. 

С
тюардессы были измо-
таны, и им было не до 
пассажиров, еда была 

хуже, чем в «Аэрофлоте», и 
самолётик-«кукурузник» не 
был гордым «Боингом», как 
было обещано на сайте этой 
авиакомпании. Правда, потом 
мы узнали, что контрольный 
пакет акций «Малева» принад-
лежит одному из российских 
банков, и удивляться переста-
ли. Одно было хорошо – ровно 
через два часа мы коснулись 
венгерской земли, а ещё через 
час сладко почивали в уютном 
отеле в центре Будапешта. А 
утром – после внушительного 
и обильного завтрака - в 8.00 
уже помчались на обзорную 
по городу…

Будапешт - действительно 
красивый город, сочетающий 
в себе все виды архитектур-
ных стилей, характерных для 
Европы вообще и для Венгрии 
в частности. Разделённый на 
две части протекающими во-
дами Дуная, Будапешт разде-
лён и на две исторических 
эпохи – средневековые по-
стройки Будайской части со 
знаменитым Рыбацким басти-
оном резко контрастируют с 
более современным и равнин-
ным Пештом.  Когда на следу-
ющий день мы, попивая очень 
вкусное венгерское игристое 
вино, плыли на кораблике 
«Святой Ласло» по вечернему 
Дунаю, то воочию убедились, 
как верно то, что панорама 
центральной, будайской ча-
сти города с видом на Дунай 
занесена ЮНЕСКО в список 
Мирового Наследия планеты. 
До Второй же мировой город 
вообще считался музыкаль-
ной столицей Центральной и 
Восточной Европы и славился 
многочисленными театрами, а 
создатель блестящих оперетт 
Кальман прославил зажига-
тельные венгерские мелодии, 
и особенно танец чардаш на 
весь мир. 

Венгрия – очень католиче-
ская страна, и Папа Римский, 
поминая её в своих молитвах, 
называет её «Регнум мариа-
нум» - земля Богоматери. Деву 
Марию чтут в Венгрии как-то 
особенно, называя её «Наша 
королева». Там много роскош-

ных церквей, и в Рождество 
их украсили большим коли-
чеством живых ёлок. Вообще 
нигде в Венгрии мне не по-
палась искусственная ёлка – 
только живые, со вкусом укра-
шенные, в кованых ажурных 
подставках.

…На набережной Дуная мы 
увидели странный памят-
ник. Много бронзовой обу-
ви. Никаких табличек. Это 
– напоминание о чудовищ-
ных преступлениях нацистов 
в Венгрии, которая во вре-
мя войны составляла коали-
цию с фашистской Германией. 
Немцы, согнав будапештских 
евреев – включая грудных ма-
лышей - на набережную Дуная, 
просто расстреливали их и 
бросали трупы в реку. Но пе-
ред казнью велели несчаст-
ным жертвам оставить обувь. 
Вот эту-то обувь и воспроиз-
вели спустя годы венгерские 
скульпторы – как напомина-
ние о невинных жертвах на-
цизма и о том, что такое боль-
ше не должно повториться 
никогда. 

КРОВОПРОЛИТНЫЙ 
ШТУРМ БУДАПЕШТА 

ДЛИЛСЯ 108 ДНЕЙ 
Продолжая тему войны, ска-

жу, что побывали мы и на горе 
Геллерт. Там очень красивый 
монумент в честь освобожде-
ния Венгрии от фашистской 
оккупации. Гора находится в 
центральной части Будапешта, 
на правобережье Дуная. Её вы-
сота 220 м. С 1947 года там па-
мятник Освобождения в виде 
огромной бронзовой женщи-
ны на гранитном постамен-
те высотой 36 м и памятник 
этот словно парит над горо-
дом. Турист, любующийся па-
норамой прекрасного горо-
да с высот Геллерта,  даже и не 
подозревает, что в её недрах  
имеются различные инженер-
ные сооружения.  

Гитлер объявил Будапешт 
городом-крепостью и прика-
зал не сдавать. Гора Геллерт, 
возвышающаяся на 140 ме-
тров над Дунаем, являлась ве-
ликолепной стратегической 
точкой, обеспечивающей кру-
говой обстрел местности. 
Штурм Будапешта длился 108 

дней. Это был самый долгий 
штурм европейской столицы 
во время Второй Мировой во-
йны.  Выбить эсэсовцев совет-
ские войска поначалу не могли 
ни артобстрелом, ни бомбёж-
кой.  В одну из ночей, исполь-
зуя альпинистскую технику, 
героические советские воины 
скрытно поднялись по отвес-
ному склону Геллерта, застали 
эсэсовцев врасплох и в руко-
пашном бою выбили их. Битва 
за Будапешт была третьей по 
потерям в живой силе и тех-
нике битвой Второй Мировой 
войны, после Сталинградской 
и Берлинской битв. Хотелось 
бы, чтобы венгры  помни-
ли, какой кровью заплатила 
Россия за их светлое будущее. 
Более 320 тысяч советских 
воинов погибли при штурме 
Будапешта, и Советское пра-
вительство  даже учредило ме-
даль «За взятие Будапешта», ко-
торой были награждены 350 
тысяч человек! 79 соединений 
и частей получили почётное 
наименование Будапештских. 
164 воина получили звание 
Героя Советского Союза. В 
Москве 24-мя залпами из 324 
орудий отметили взятие сто-
лицы Венгрии.

После войны на вершине 
горы был установлен памят-
ник именно советским солда-
там, ставший одним из симво-
лов Будапешта. К сожалению, 
после смены строя, вся совет-
ская символика с памятника 
была удалена, имена 164 геро-
ев стёрты с пьедестала и сей-
час памятник известен как 
Статуя свободы. Только чьей 
свободы и от кого? На самом 
деле даже писать об этом про-
тивно. Всю Восточную Европу, 
которую Гитлер играючи под-
мял под себя за считанные 
месяцы, освобождали про-
стые советские парни, своей 
кровью, здоровьем и жизня-
ми расплачиваясь за свобо-
ду тех же венгров. Как корот-
ка человеческая память, как 
избирательна! 

Поэтому – коли будете в 
Венгрии, посетите музей, ко-
торый открыли в бывшем фа-
шистском бункере на горе 
Геллерт, где с помощью вос-
ковых фигур воспроизведе-

ны моменты, отображающие 
обстановку тех дней, и разме-
стили около сотни архивных 
фотографий, с потрясающим 
трагизмом рассказывающих о 
штурме Будапешта.  Побывайте 
там - это будет данью памя-
ти нашим бойцам, принёс-
шим свободу выходцам с 
предгорьев Урала, называю-
щих себя европейцами. Типа 
европейцами. 

Но мне менее всего хочется 
мазать Венгрию чёрной кра-
ской: было приятно, когда вен-
гры, поняв, что мы из России, 
старались говорить с нами по-
русски, особенно те, кто изучал 
русский ещё в 80-е годы в шко-
ле. Далеко не в каждой стра-
не Восточной Европы можно 
встретить такое нормальное 
поведение и отношение. Такой 
же респект хочется высказать 
и венгерским экскурсоводам 
– они были безупречны, а зна-
ния о собственной стране и её 
истории внушали нам прямо-
таки трепет. Наши (бывшие со-
ветские граждане) экскурсо-
воды откровенно ленились, и 
я язвительно и едко напоми-
нала им об их профессиональ-
ных обязанностях. Иначе они 
молчали бы всю экскурсию. 
Бывшие советские женщины, 
вырвавшиеся когда-то замуж 
за рубеж, в далёких 80-х счи-
тали, что поймали счастливую 
судьбу за хвост.  Сейчас выгля-
дят они тоскливо, спрашива-
ют, как в России, говорят, что 
при любой возможности стре-
мятся сюда съездить…

И если продолжать тему экс-
курсий, то мы сумели побы-
вать в чудесном городке Эгер, 
где пробовали неземной вкус-
ноты венгерское вино, в кото-
рое не добавляют ни сахара, ни 
спирта, и оно считается луч-
шим вином в Европе, - и съез-
дить в вожделенную Австрию 
на денёк. Да, Австрия. Эта ци-
тадель европейского капита-
лизма и благополучия  была 
одной из основных целей в на-
шем путешествии. Мы увидели 
божественную Вену, пробова-
ли нежнейшие штрудели в зна-
менитом кафе «Моцарт», гуля-
ли по площади Марии-Терезии, 
королевы, которую зовут мате-
рью всей Европы, видели зна-

менитый дом  Хундертвассера 
с садом на крыше… Впрочем, 
Австрия – не тема для одного 
абзаца, о ней надо говорить от-
дельно. Гуляя по Вене, вам мо-
жет показаться, что в мире нет 
ни горя, ни боли, ни проблем – 
вокруг довольные лица, разно-
языкий говор… 

Эгер - город венгерской во-
инской славы. Именно  в Эгере, 
между двух Северных холмов, 
венгры одержали историче-
ски важную победу над тур-
ками, под чьей оккупацией 
страна находилась более 170 
лет. Кстати, османов аж в 18-
ом веке окончательно выгнал 
из Венгрии некто Евгений 
Савойский, который терпеть 
не мог венгров, и венгры пла-
тили ему той же монетой. Тем 
не менее, Евгения Савойского 
в Венгрии чтут, потому что он 
принёс этой стране свободу 
от кровавых поработителей. И 
если говорить об исторически 
значимых деятелях Венгрии, 
то её покровитель – Иштван 
Первый (В Европе его зовут 
Святой Стефан), который, как 
и наш князь Владимир, огнём 
и мечом крестил Венгрию, об-
ратив её в христианство и бук-
вально утопив страну в кро-
ви. Тем не менее Иштвана там 
чтут, ему и Савойскому повсе-
местно стоят памятники, ко-
роль Иштван канонизирован – 
опять же, как и наш Владимир. 
Кроме этого, город примеча-
телен тем, что практически 
все исторические кварталы, 

выдержанные в стиле барок-
ко, великолепно сохрани-
лись, и для пешеходных прогу-
лок лучшего места, чем центр 
Эгера, не найти. Основными 
достопримечательностями 
города являются Эгерский 
Собор с самым большим ор-
ганом в Европе и 40-метровый 
минарет с сотней лестниц, ве-
дущих на вершину.

На Балатон – пресное море 
Европы – мы не попали, но 
туда лучше поехать отдельно 
на отдых; побывали и в знаме-
нитых термальных купальнях 
Сечени и Лукаша (Венгрия – 
это страна, благодаря, более 

чем 500 термальных источ-
ников, обладающих ценней-
шими целебными свойствами, 
помогающими восстанавли-
вать здоровье тысячам людей), 
ходили по прекрасным музе-
ям Будапешта (абсолютный 
шок испытали в Музее холоко-
ста). И – отдельный разговор 
– это потрясающая экскурсия 
в Парламент Венгрии, здание 
невероятной красоты, напоми-
нающее скорее католическую 
базилику. Здание Парламента 
- одно из крупнейших в мире 
правительственных резиден-
ций и одновременно символ 
венгерского национально-
го единства. В 1867 году по-
сле многовекового владыче-
ства Габсбургов Венгрия была 
признана самостоятельным 
государством, хотя ею продол-
жал править все тот же импе-
ратор Франц Иосиф, король 
Австрии, которого объяви-
ли теперь и королем Венгрии. 
С убийства Франца-Иосифа, 
мужа знаменитой Елизаветы 
– красавицы Сисси, убитой 
фанатиком в расцвете лет, – и 
началась Первая мировая. Но 
отныне новое венгерское госу-
дарство могло иметь свой соб-
ственный парламент. В 1880 
году было получено импера-
торское дозволение постро-
ить в Будапеште новое здание 
парламента. Строительные ра-
боты начались в 1884 году, ру-
ководил ими архитектор Имре 
Штайндль. В 1896 году стро-
ительство продвинулось на-

столько, что в здании уже ока-
залось возможным провести 
торжество по случаю тыся-
челетия завоевания Венгрии 
племенами мадьяров. В 1902 
году здание было завершено. 
Парламент расположен прямо 
на набережной Дуная, это не-
обычайно масштабное соору-
жение в  неоготическом стиле, 
захватывающе красивое вну-
три, с массой скульптур, в зо-
лоте, лепнине, картинах… 

Поезжайте в Венгрию в лю-
бое время года, эта страна не 
может разочаровать. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

СТРАНА КРАСНОГО ПЕРЦА

Дворец императрицы Сисси в Венгрии

Дом Хундервассера в Австрии
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ОТВЕТЫ  
к сканворду, 
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в № 4

ОПРОС НЕДЕЛИ

Виктор Суворин, инженер, 45 
лет, Истра:

-Наконец-то исполнилась меч-
та всей моей жизни – я купил маши-
ну! Такую, какую хотел – кросс-овер, 
со скидкой, которую хотел, и за ту 
цену, которую мог выложить, пото-
му что крупная покупка не должна 
была лечь тяжким финансовым бре-
менем на семью. Теперь важно офор-
мить страховку и начать, так сказать, 
эксплуатацию транспортного сред-
ства, к тому же моя работа связана с 
постоянным передвижением, и без 
машины я как без рук. Теперь надо ко-
пить денежку ещё на одну машину – 
не знаю, как это у нас получится, но 
у моего отца - рассыпающиеся от ста-
рости «Жигули», а мне хочется, чтобы 
он ездил с комфортом и хотя бы в от-
носительной безопасности. 

Артём Ткачёв, 21 год, Ново-
Петровское:

-У меня родился сын. До сих пор 
не могу осознать, что это случилось. 
Держу на руках это крошечное тель-
це, боюсь даже дышать – вдруг что-то 
крохе сломаю? В чувствах своих ещё 
не разобрался – но вот родительский 
страх за малыша уже появился, это 
точно. Как назовём? Хотели Мишей, 
но у наших родителей на этот счёт 
разные мнения, правда, думаю, прио-
ритет здесь надо отдать всё же роди-
телям первой степени, а не бабушкам 
с дедушками. Моя жена Ариша пока 
ещё плохо себя чувствует, пришлось 
пойти на кесарево, поэтому нам очень 
помогает её мама и моя любимая тёща 
Светлана Александровна. Сейчас глав-
ное – чтобы жена поправилась и мы 
скорее бы крестили Мишку. 

Карина и Василий, 33 и 39 лет, 
Дедовск:

-Мы приняли радикальное реше-
ние – женимся! За плечами у нас 
обоих уже есть по одному браку, 
есть и дети, но случилось так, что 
мы полгода назад встретились со-
вершенно случайно, познакомились 
и – поняли, что жить друг без дру-
га больше не можем. Решение узако-
нить наши отношения пришло как-
то само собой. Никаких пышных 
торжеств по этому поводу не пред-
видится, мы оба в разводе со свои-
ми половинами, и просто хочется 
соединить свои судьбы официаль-
ным путём. Главное для нас обоих – 
наши дети, и несмотря на расстава-
ние в первых браках, мы понимаем, 
что на детей это распространяться 
не должно. 

Анна Калмаева, студентка, 24 
года, Дедовск:

-Стыдно признаться, но я завали-
ла сессию. А ведь всё так хорошо на-
чиналось, и я думала, что прокатит, 
и у меня всё получится легко и без 
напряга! Но… Теперь вот бегаю по 
пересдачам, причём без толку, меня 
уже достал этот бесконечный по-
иск преподавателей, необходимость 
их уговаривать, подстраиваться под 
них, и потом – они спрашивают у 
меня такие подробности, такие тон-
кости, что я, похоже, никогда не по-
кончу с сессией. Конечно, это моя 
вина, и валить здесь не на кого, но 
надо как-то брать себя в руки, а вот 
это и есть самое трудное. 

Екатерина КАПРАЛОВА
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9 - 10 февраля9 - 10 февраля  в г. Истра, в ЦД «Мир» (ул. Ленина, д.12)

Волгоградская область,
г. Камышин, 
Алтайский край и мёд 
Башкирии.

Соты, перга, пыльца, прополис, 
мазь, суспензия прополиса, 

маточное молочко 
(адсорбированное и нативное). 

Крем и капсулы «Огнёвка»

ПРЕДЪЯВИТЕЛЮ СКИДКА 10%ПРЕДЪЯВИТЕЛЮ СКИДКА 10%

Рус. 
денежн. 
единица

ИСТРИНСКАЯ  центральная 
районная библиотека

имени А.П.Чехова приглашает

19 февраля  в  16.00  в  Истринский  Дом  культуры 19 февраля  в  16.00  в  Истринский  Дом  культуры 

Народный артист СССР 
Лев Дуров  читает Чехова

В программе творческого вечера  демонстрация 
художественного фильма «Каштанка»

ВХОД СВОБОДНЫЙ

К 150-ЛЕТИЮ А.П. ЧЕХОВА
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